



HOJA OFICIAL DEL LUNES



EDITADA POR LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

MADRID. — AÑO II. — NUM. 33

REDACCION Y ADMINISTRACION: PALACIO DE LA PRENSA, PLAZA DEL CALLAO, 4.

TELEFONO 10410. APARTADO 775.

El nuevo régimen penitenciario

Una visita a la cárcel.-La condición del preso ha mejorado notablemente.-En todas las prisiones se procura el mayor bienestar del recluso

Sin haberlo solicitado previamente, sin aviso alguno, nos hemos presentado en la cárcel. Son las siete de la tarde. Hora en que se va a repartir el rancho a los reclusos. Lo presenciaremos si el director del establecimiento nos permite.

Le han pasado nuestra tarjeta, e inmediatamente nos recibe. A nuestro deseo, el señor Martínez Florza, afable y correcto, nos invita a bajar, desde sus habitaciones particulares, a la prisión. Vamos a la cocina, desde la que se expande por galerías y pasillos una agradable vaharada, no de bodrio o bazofia como años ha, sino de apetecible condimento. Brillan las cacerolas, refugilan los perales y las marmitas; huele bien.

El jefe de cocina nos sirve un plato del rancho que los reclusos han de comer, y lo probamos, saboreamos y humedecemos otra vez la cuchara en la ración. Esta guiso de judías, convenientemente sazonado, no tiene pero; es un guiso cuidado humanamente, para personas; no la repugnante mezcla, cuyo vaho alborotaba de asno el estómago años atrás; pueden comerlo los presos, y muchos de ellos, muchos, no lo comerían mejor en su casa. El administrador nos hace probar de lo que hay en otra bacia: chorizo frito, que también se destina a la población penal, bueno de verdad. Y vamos al reparto.

Distribuido el rancho de la gran marmita en otras más pequeñas de 50 plazas, que han de llevarse a las galerías, la estridente nota de un cornetín anuncia a los reclusos la pronta llegada del condimento. Parte para las diferentes galerías los portadores de las marmitas, y con ellos los de los azafates en que van las porciones, racionadas, del embutido. A la voz de «¡plato!», dada delante de cada celda, el recluso alarga su escudilla, que le es llenada de rancho, con su senda ración de chorizo. En la faena, admirablemente organizada, no se invierte un cuarto de hora.

Finalizada la distribución por celdas, el administrador nos guía al Economato, verdadera lonja donde no falta nada de lo que el preso puede apetecer o necesitar: dentífricos, agua de colonia, jabón, embutidos, quesos, salchichón, jamón, flambres, diversas latas de conservas, vino, cerveza, tabaco, tinta, papel, etc., etc.

—¿También vino?—Interrogamos un tanto extrañados.

—Para todo el que lo paga—nos responde el administrador—, pero limitándose el consumo a un cuarto de litro.

Y nos explica el régimen del Economato.

—Todo recluso—nos dice—entrega en la Administración el dinero que trae al ingreso en la cárcel.

Se le abre a cada cual una cuenta corriente, y se le canjea el dinero por cartones con cupones trepados, de diferente precio, con los cuales, sin manejar dinero, adquiere en el Economato cuanto precisa; diariamente se le lleva su «debe y haber», y cuando a alguno se le terminan los cupones, no tiene sino que pedir más, que se facilitan en el acto, si no ha agotado su cuenta; asimismo, cuando a alguno le sobran cupones en el momento de salir de la cárcel, se le cambian por dinero. Al frente del Economato está un oficial del cuerpo, y le ayudan como dependientes varios presos de «relativa» confianza.

El administrador quiere que apreciemos la calidad de los productos que se expenden en el Economato, y hace que se nos sirva de varios de ellos. Probamos de todos los que nos ponen delante, repetimos, y algunos se consumieron. Este es el mejor elogio que podemos hacer de sus excelencias.

En vista de ello hemos preguntado al director:

—Con semejante trato, ¿al recluso no se le hará muy penosa la vida de prisión?

—Y el señor Florza nos ha contestado: —Por lo menos, el personal del cuerpo, siguiendo las instrucciones terminantes de la directora general de Prisiones, hace cuanto puede por humanizar el castigo al desdichado que viene aquí. Por lo que respecta a la comida, durante algún tiempo se ha venido enviando dar distintos ranchos, hasta conseguir acertar con algunos que han tenido general aceptación. Y así, nos ha bastado observar que ni las lentejas ni el arroz contaba con muchos partidarios, para descartarlos. En cuanto al cocido—rancho corriente de las doce, excepto dos días a la semana, en que varía—, antes se les suministraba en una mezcla que a muchos les repugnaba; pues bien: ahora se les sirve un cocido mejor que el que en casa, de cualquier obrero se puede comer: sopa de fideos, aparte; garbanzos con patatas, y, aparte también, su correspondiente ración de chorizo, tocino y carne.

—¿Y como desayuno?

—Café con leche y un panecillo, que se fabrica en la tahona de la cárcel; pan tan excelente—añade—que, hasta no hace mucho, venía la vecindad a comprarlo, porque lo encontraba me-

yor que el que se hace en las tahonas de Madrid.

Hemos probado el pan, y, en efecto, no le supera en calidad el mejor fabricado en Madrid.

Expresamos al director nuestra curiosidad por saber al detalle la cantidad de alimentos que a cada preso corresponde, y he aquí los datos que nos proporciona, por lo que se refiere a los ramos de comida y cena: pan, 140 gramos; patatas, 150; tocino, 40; garbanzos, 90; judías, 175; carne, 40, y chorizo, 20. En la condimentación de la parte de rancho de cada recluso se invierten: 250 gramos de carbón, 20 de aceite, 10 de sal y 30 de pimentón. En cuanto al desayuno, corresponden a cada preso: 100 gramos de pan, 100 de leche, 20 de azúcar y 5 de café. Se nos figura que es invertir bien la 150 que el Estado asigna para manutención de cada preso.

Y es buena demostración de que el preso se alimenta bien en la actualidad—nos advierte el administrador—este dato elocuente:

Nos muestra los libros de contabilidad del Economato, en que se ve que de pocos meses a esta parte la venta de comestibles ha bajado en proporción de 50 por 100.

—Asimismo—nos dice el señor Martínez Florza—se observa notabilísima disminución en las cantidades que las familias de los reclusos dejan actualmente en la Administración a disposición de aquéllos.

Indudablemente, como se encuentran mejor alimentados, no precisan de la ayuda pecuniaria de las familias para sobrevivir.

Régimen interior.—¿Cuál es—preguntamos al señor Martínez Florza—la vida del recluso?

—El recluso que no quiere o no puede ser utilizado en alguno de los talleres que sostenemos por contrato, está casi todo el día en el patio. Aquello de un par de horas de paseo en completo aislamiento terminó. Abandonan el lecho a las seis y media; se hace el recuento a las siete; a las siete y cuarto se les da el desayuno; a las ocho, el pan para las dos comidas; un cuarto de hora después efectúa la visita al médico, y pasan o juegan en los patios hasta las once y cuarto; reparten la comida a las doce; duermen hasta las dos; vuelven a pasar hasta las siete; a esta hora se les sirve el segundo rancho, y después se les cuenta por segunda vez; a las nueve y media, silencio. Los que han trabajado en talleres han podido permanecer en los patios desde la hora en que dejan el trabajo, hasta las siete de la tarde.

—¿La instrucción?

—Como el establecimiento es de prisión preventiva, la escuela no es obligatoria, y el que quiere asistir a ella puede hacerlo por mañana y tarde.

—¿Celdas de castigo? ¿Castigo a los rebeldes?

—No las hay; no se utilizan, porque no son necesarias, como tampoco lo son los castigos sobre el de la reclusión. El cuidado del personal de Prisiones, su mayor afán y triunfo—nos responde—ha de ser conseguir dominar moralmente al preso sin que precise recurrir a castigo alguno; y—acabó—con humanidad, prudencia y tino, el preso más rebelde resulta dócil. Hemos de ser eminentemente psicólogos, y rara vez fracasamos con un penoso, si nos tomamos el trabajo de estudiarle bien. Y ves el fruto de la moderna criminología.

Nos muestra una veintena de presos que están—valga la paradoja—casi en completa libertad. Para ellos no hay rastros, ni guardiánes, ni los necesitan para nada, porque no se fugan.

—La actual directora de Prisiones—nos dice el señor M. Florza—ha hecho evolucionar saludablemente el régimen en las prisiones del Estado. Mu- jer al fin, ha sabido condolerse del recluso, y persona de gran cultura, excelentemente preparada para el cargo que desempeña, ha hermanado sus humanitarios sentimientos con las enseñanzas de la moderna criminología, en bien de los presos que hay en cárceles y presidios, y éstos la bendicen y la aclaman.

«Odia el delito y compadece al delincuente».

Esta máxima, que antes no tenía valor alguno positivo, hoy, además de hallarse escrita sobre las portadas de las cárceles, es el principio a que se atiene todo el personal de Prisiones, por severo mandato de la señorita Kent. Y en virtud de ser ello así, el preso encuentra en su encierro deferencias y atenciones que antes desconocía, y que despiertan en él sentimiento de gratitud y naturales anhelos de arrepentimiento. Antes del preso, no encontrando en alrededor sino odio, odiaba también a la única representación del Estado que con él tenía constante relación: el personal del cuerpo de custodia; hoy, esos mismos funcionarios, más humanos en sus procedimientos correctivos, y en su trato con el preso, por una acertada dirección, y por que son más cultos, le hacen llevar a la cárcel, y han conseguido que

JULIO
6
1931

A la una de esta madrugada se ha declarado la huelga de Teléfonos en Barcelona

Vicente Carretero triunfa en el campeonato ciclista de Castilla, derrotando a Cañardó, Montero, Trueba y Cebrían Farré

(Véase el resto de la información en las páginas siguientes.)

EFEMERIDES DE LA SEMANA

- 6 de julio de 1713.—Fundación de la Academia Española.
- 7 de julio de 1631.—Famoso incendio en la Plaza Mayor de Madrid, que redujo a cenizas las manzanas de casas de las calles de Toledo e Imperial.
- 8 de julio de 1631.—Nace en Chateau-Thierry Juan de la Fontaine.
- 9 de julio de 1803.—Nace en Fregenal de la Sierra (provincia de Badajoz) don Juan Bravo Murillo.
- 10 de julio de 1635.—Muere en Madrid Alonso Jerónimo de Salas Barbadillo.
- 11 de julio de 1802.—Incendio en el teatro del Príncipe.
- 12 de julio de 1751.—Nace don Francisco Salvá y Campillo.

el Estado, y por concomitancia la sociedad, no sean dos enemigos para el desdichado privado de libertad, sino dos concepciones abstractas, para quienes el penado comienza a sentir respeto; un respeto del que se derivará en plazo no lejano un laudable afán de regeneración, el decidido propósito de enmienda que nunca se logró despertar en el preso mientras en la Dirección general de Prisiones hubo personas que no concebían en la práctica el sistema penitenciario sino como desplazamiento punitivo, ajeno a la gran obra social de regeneración del delincuente.

Por fortuna, esta obra social se ha iniciado. No importa que para sonrojo de los hombres la haya emprendido una mujer. Y la ha intentado en toda España con el mismo personal de Prisiones que antes había, sin reorganizaciones que no hacían falta. Lo que demuestra que el cuerpo que dirige nuestros establecimientos penitenciarios era de sobra idóneo y estaba animado de los más nobles deseos. Pero le faltaba, por lo visto, el complemento, acaso lo principal: una directriz en la Dirección general de Prisiones.

El conflicto de Teléfonos

Declaración de la huelga en Barcelona. En Madrid acordaron anoche aplazar el paro

Durante todo el día de ayer el revuelo entre los empleados de Teléfonos fue grande, a causa de la huelga planteada para hoy por la Confederación Nacional del Trabajo.

Reunidas en el local de la Asociación General Interurbana (Pl. Margall, 18) las Juntas directivas de la Asociación de Empleados y Obreros de la Red Interurbana, Asociación General de Empleados y Obreros de la Compañía Telefónica Nacional de España, Sindicato de Telefonistas adherido a la Unión General de Trabajadores, Sindicatos adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo, Sindicato de Telefonistas del Sur, Sindicato de Telefonistas del Norte de España y Sindicatos autónomos de Bilbao y Sevilla se procedió a la votación de la huelga, acto que duró todo el día.

A las seis de la tarde las directivas citadas se entrevistaron con el ministro de Comunicaciones, a quien hicieron saber que estaban dispuestos a ofrecer una fórmula conciliatoria, para lo cual sólo esperaban a que el señor Martínez Barrios les convocase a una reunión, con asistencia de un delegado de la empresa.

El ministro les citó para las nueve de la noche, y a esta hora, en efecto, se reunieron con el señor Martínez Barrios los siguientes señores:

Por el Sindicato del Norte, el presidente y vicepresidente del mismo, don Ambrosio Gutiérrez y don Mateo L. Maturana; por el del Sur, los señores don Manuel Sánchez Guirao, don José García Avalos y don Rafael Medel Martínez, presidente, vicepresidente y secretario, respectivamente, del mismo; por la Organización Telefónica Obrera, don José Aguilera, don Silvestre Condoreana y don Salvador Bernal; por la Asociación Interurbana de Telefonistas, don Ángel Ruez Igoñ, presidente, y don Manuel Jiménez y Jiménez, tesoroero; como delegado del Estado, don Aurelio Le Roux, y como representante de la Compañía, el subdirector, señor Castilla, y el inspector general, don Marcelino Rico.

La reunión, que comenzó, como va dicho, a las nueve, terminó después de las doce de la noche, y al final nos fue facilitada la siguiente referencia:

Reunidos los representantes de la Compañía Nacional de Teléfonos, Sindicato Autónomo de Empleados del Norte y del Sur, Organización Obrera de la Unión General de Trabajadores y Asociación General de Empleados y Obreros de la Red Telefónica Interurbana, bajo la presidencia del ministro de Comunicaciones, después de extensa deliberación acordaron nombrar una comisión que, presidida por un delegado del ministerio, estudiara y resolviera los puntos de discusión entre la Compañía y los funcionarios y obreros de la misma, sobre las bases siguientes:

1. Durante todo el día de ayer el revuelo entre los empleados de Teléfonos fue grande, a causa de la huelga planteada para hoy por la Confederación Nacional del Trabajo.

2. Formación de un escalafón general.

3. Sueldo mínimo para el personal y para los reparadores.

4. Gratificación transitoria.

5. Amnistía general de las faltas cometidas con motivo de la lucha social.

6. Proposiciones generales.

La empresa y los representantes de los sindicatos y corporaciones deliberarán respecto a estos asuntos, sometiéndolos en definitiva al arbitraje del ministro de Comunicaciones.

La discusión de estas bases empezará el día 15 del actual, en una de las dependencias de dicho ministerio.

En virtud de los acuerdos adoptados, la huelga de Teléfonos anunciada para hoy no tendrá efecto, pues aun cuando la C. N. T. insistía en su criterio de imponer el paro, los ministros aseguraron que, como el tráfico actual al trabajo, las comunicaciones telefónicas están aseguradas, aun cuando se haga necesario doblar los turnos. No pedían para ello al Gobierno más que seguridad completa de trabajo, y por desdoblado que el ministro de Comunicaciones les prometió que el Gobierno daría esas garantías a cuantos quisieran trabajar.

Dice el ministro

El señor Martínez Barrios, con el que nos entrevistamos a terminar la reunión, no ocultaba estar satisfecho por haberse conjurado el conflicto que amenazaba para hoy. Dijo que en el acto remitió al ministro de la Gobernación los acuerdos adoptados para que fueran transmitidos or teléfono al gobernador de Barcelona, donde aguardaban la resolución que hubiese de tomarse en Madrid.

Asalto a la Central de Lérida

Y nos comunicó que, según acababa de notificarle la representación de la Compañía Telefónica, un grupo de huelguistas afectos a la C. N. T. acababan de asaltar aquella Central telefónica, para impedir que las señoritas entrasen a trabajar. No tenía más detalles del suceso, sino que el motín había sido sofocado.

Creía que, comunicados durante la noche los acuerdos a provincias, las comunicaciones no se interrumpirían, ni aún en Coruña, donde la huelga es general, según las seguridades que le daban los representantes reunidos, algunos de los cuales ya habían comunicado el acuerdo a los compañeros del noroeste, por estar decididos, ahora más que antes, a que no se declarase la huelga, en contra de los esfuerzos que para declararla hace la C. N. T.

(Continúa en la cuarta página.)

El servicio postal en la actualidad

El director general de Correos amplía las declaraciones del señor Martínez Barrios.-Falta personal.-Falta material. Necesidad de una organización

«Hemos aquí ante el funcionario inteligente y dinámico que por sus excepcionales dotes mereció ser exaltado, a propuesta de sus camaradas, desde un ignoto negociado de tercera al relevante puesto de la Dirección general de Correos. El señor Nistal, hombre atalaje y accesible a cuantos le buscan, nos recibe en cuanto formulamos a su secretario nuestro deseo de someterle a un interrogatorio. Y hombre culto, depurado en el estudio, con aspiraciones y alguna que otra demostración de literato, parece que hasta le place conversar con un periodista que, como el reportero, también siente igual debilidad literaria.

Recordando el sutil rumor de protesta, incubado en el hecho de que los funcionarios de Correos excedentes sean trasladados a provincias cuando solicitan el reintegro, hemos ido de lleno al asunto.

—¿Por qué tal disposición—le hemos preguntado—, que obliga a los funcionarios a levantar casa y viajar, con serio quebranto económico?

—Y nos ha contestado:

—Porque no hay plantillas; porque el excedente, al solicitar el reintegro, es sólo en el escalafón general del cuerpo; no en el de destinos. Y por esa misma razón de no haber plantillas—añade—es natural que, antes de acceder a los descos de un excedente, que solicita el reintegro porque tiene conocimiento de la proximidad de una vacante que le conviene, se complaza a aquellos funcionarios que están prestando servicio y ya habían pedido ese mismo destino. El funcionario excedente ha de solicitar el reintegro, obtenerlo y luego optar, en iguales condiciones que los que no disfrutaban la excedencia, al destino que le convenga, siempre teniendo en cuenta que, por no haber plantillas, el número de funcionarios puede variar en cualquier dependencia de un mes para otro.

—¿Y no se presta tal coyuntura al favoritismo?—le replicamos.—Lo más conveniente sería establecer normas generales a que los funcionarios hubieren de atenerse.

—¿Toda posibilidad de favor—nos responde—quedaría alejada con el orden rigurosamente cronológico que se observa en la colación de destinos.

—Desearíamos—le declinamos en una transición—su impresión subjetiva respecto a los servicios postales en España.

—Imperfectos, casi embrionarios. Hay que darles una fisonomía europea, no sólo porque perfeccionarlos sería la única manera de que resultasen útiles al ciudadano que los utiliza, sino porque ingresarían en una saneadísima fuente de ingresos para el Tesoro. Todo gasto que el Estado haga por intensificar los servicios de Correos es inmediatamente reproductivo, de tal forma que un gobierno con clara visión del problema comprendería la cuestión así: colocar dinero con un endeble tanto por ciento de ganancia. Hoy, con todos los defectos que adolecen los servicios postales, cuesta esto: invierte el Estado en los servicios de correo un millón de pesetas; el beneficio que de los servicios obtiene rebasa, pues, los 37 millones de pesetas. No tendría el Estado que desembolsar ni un céntimo si quisiera acometer la reorganización de los servicios. Con dedicar a ello 37 millones tendría bastante, e inmediatamente los recuperaría, acrecentados.

—¿Y qué servicios convendría reorganizar?

—Los que adolecen, podríamos decir, de raquismo: la Caja de Ahorro Postal y el servicio de paquetes. Habría que intensificar ambos, y establecer el segundo como lo está en el extranjero. En España no tenemos sino un servicio limitadísimo. Pero por son los servicios anejos, tales como los últimamente citados y otros, los que no pueden subsistir en las condiciones actuales; el servicio netamente postal, el de correspondencia, está desbordado. A diario se nos plantean problemas que resuelve sobre todo por lo que atañe a Madrid y Barcelona. Los conflictos que surgen de la acumulación de correspondencia son pavorosos, y hace que no se atienda urgentemente a las funciones para las cuales aun no se creó el órgano; pero lo inaplazable es atender a aquellas que lo tienen, como la postal. De tal manera está desbordada ésta que es inútil intentar en reorganización actualizarnos a los medios con que en la actualidad cuenta el servicio. Falta personal y material. Por lo que a personal toca, basta decir que el 70 por 100 de las oficinas postales de España carece del personal necesario para el solo servicio de correspondencia. La jornada de trabajo es en ellas de ocho a doce horas, sin descanso semanal y sin que sea posible el caso de enfermedad o imposibilidad imprevisible del funcionario, enviarle un suplente. Ofrecer a ustedes—nos dice el señor Nistal—una de las numerosas oficinas donde el servicio no puede efectuarse: Elbar. En esta población, ni aun trabajando catorce horas el empleado se basta para el servicio de correspondencia. Como Elbar hay centenares de oficinas en España.

—¿Y qué número de funcionarios concepta usted preciso aumentar para la marcha normal de los servicios?

—Limitándonos a los que tenemos hoy, y sin pensar en montar otros nuevos con que ya cuentan todos los países modernos, harían falta mil funcionarios más para la función técnica y para auxiliar a ésta. En cuanto a los car-

teros, el número preciso sería cuatro veces mayor. Y retribuidos—añade—a estos funcionarios, bueno será que consigne usted que las ventajitas que perciben desde que se suprimieron los cinco céntimos por derechos de entrega de correspondencia no compensan otros ingresos con que antes contaban; su situación, pues, es peor que antes. Y no habíamos de los pobres carteros rurales. Estos individuos, por la concesión hecha a Guerra de que sus plazas se provean en licenciados del ejército a propuesta de la Junta clasificadora de destinos, se ven forzados muchas veces a dejarse de sus pueblos, donde ya contaban con un sueldo de vida. Ello hace que hayan de atenerse a su mísero sueldo, insuficiente para vivir, y que poco a poco vayamos advirtiendo que no hay quien, a elección, quiera seguir siendo cartero rural.

—¿Cuál es—le interrogamos—la situación de los oficiales terceros, en los que se advierte un hondo malestar?

—Afectiva—nos dice—, insostenible. Hay oficiales que llevan con 3.000 pesetas más de nueve años, es decir, ganando, después de haber entrado en el cuerpo por oposición, menos que muchas señoritas que ingresaron por otras artes. Y su situación es tanto más angustiosa cuanto que, por necesitar el Estado que presten servicio durante muchas horas, no pueden dedicarse a otra ocupación.

—¿Pero se les abonan los horas extraordinarias a 88 céntimos?

—No siempre; a las menos veces. Sólo se abonan en aquellos sectores que han sabido hacer frente a la explotación del Estado; en los que han sabido mantener el espíritu corporativo y acabar con esa explotación. El cuerpo de Correos—añade—ha tenido siempre fama de venturoso. Aseguro a ustedes que no hubo otro más resignado al sacrificio que éste. Aun ahora mismo, sin haber conseguido el que se le haga justicia, continúa rindiendo un servicio superior a sus fuerzas. Claro está que lo hace porque estima que la República ha de darle la compensación que vienen persiguiendo, y ante esta esperanza, que todos unánimemente alientan, es como se les puede pedir que sigan prestandose al sacrificio.

—Apunto usted que hablaríamos de material...

—¡Ah, sí! Detestable y deficientísimo. Por ser ello así, la correspondencia del extranjero y la Prensa sufren retrasos importantes y lamentables. Pero no tenemos suficientes expedientes para ambas. Faltan coches en que cargar las cartas, los que hay son antihigiénicos y no ofrecen al público de Correos la menor garantía de seguridad. Es preciso acondicionar los coches que se construyeron para otros tantos porque hasta que no se tengan serios intentos de que las compañías de ferrocarriles accedan a transformar en correos muchos trenes que hoy no transportan correspondencia. Numerosas entidades están haciendo cotidianamente nuevas expediciones, que no pueden ser organizadas por falta de material. También por falta de material sufren los paquetes de Prensa un vergonzoso retraso en las estafetas de cambio. Se habla ahora del transporte aéreo de la correspondencia. Pero ¿si no tenemos avionetas rápidas!

—¿Y qué sería preciso para organizar el servicio aéreo?

—Lo primero establecer los grupos de Barcelona, Madrid y Sevilla, dando gran importancia al de Madrid por su relación con el resto de España, y en seguida adquirir buen número de avionetas. Pero caro—dice—es pensar en tal innovación deberíamos de pensar en las estafetas establecidas años ha y que no han comenzado a prestar servicio todavía por falta de personal. Y son muchas; ¡muchas!

El señor Nistal, buen funcionario del cuerpo de Correos, perfectamente enterado de los problemas del servicio postal, nos habla y nos habla de deficiencias y de proyectos. Está resuelto a reorganizar el servicio, perfeccionándolo, colocándolo a la altura del mejor del extranjero; los funcionarios de la posta harán muy bien en prestar su ayuda al director general de Correos, para las cuales aun no se creó el órgano; pero lo inaplazable es atender a aquellas que lo tienen, como la postal. De tal manera está desbordada ésta que es inútil intentar en reorganización actualizarnos a los medios con que en la actualidad cuenta el servicio. Falta personal y material. Por lo que a personal toca, basta decir que el 70 por 100 de las oficinas postales de España carece del personal necesario para el solo servicio de correspondencia. La jornada de trabajo es en ellas de ocho a doce horas, sin descanso semanal y sin que sea posible el caso de enfermedad o imposibilidad imprevisible del funcionario, enviarle un suplente. Ofrecer a ustedes—nos dice el señor Nistal—una de las numerosas oficinas donde el servicio no puede efectuarse: Elbar. En esta población, ni aun trabajando catorce horas el empleado se basta para el servicio de correspondencia. Como Elbar hay centenares de oficinas en España.

—¿Y qué número de funcionarios concepta usted preciso aumentar para la marcha normal de los servicios?

—Limitándonos a los que tenemos hoy, y sin pensar en montar otros nuevos con que ya cuentan todos los países modernos, harían falta mil funcionarios más para la función técnica y para auxiliar a ésta. En cuanto a los car-

FELICITACIONES AL MINISTRO DE HACIENDA

El ministro de Hacienda, señor Prieto, estuvo unos momentos en su despacho, esta mañana; pero ocupado en sus asuntos, no recibió.

Sólo pudimos saber que había recibido numerosos despachos de Canarias, firmados por representantes de todas las clases sociales, felicitándole por la resolución dada al problema tabacero insular, que de tan vital interés resulta para la vida del archipiélago.

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

APARTADO DE CORREOS DE LA HOJA OFICIAL DEL LUNES, 775

El Teatro

Con «La loca juventud», opereta en un acto de Ramos Martín y Jacinto Guerrero, que constituyó «vaya a esto por delante» un destacado éxito en el teatro Chueca ha hallado la empresa el fin de la temporada.

A base del pícaro amor, que todo lo puede, como reza la copla popular: del revoltoso y voluble Cupido, que todo lo endulza o todo lo envenena, ha hecho el ex joven Ramos Martín un libreto operetesco, en el que es no es romántico, que quiere recordar, tanto por el ambiente, cuanto por la trama, otra opereta: «Molinos de viento, de Frutos y Luna, cuyos personajes, estudiantes y alegres chicas, tienen también un dilatado campo para sus aventuras.

Pero sin restar méritos al libro, ya que esa coincidencia de lugar y de tipos en nada afecta al fondo de la obra, fina, graciosa e interesante, hay que reconocer que la partitura de Jacinto Guerrero ha dado al libreto un valor de que carecía. En sus ocho números, que llevan el sello del estilo inconfundible del maestro, campea la música inspirada y popular, que se desgrana en notas originalísimas, en ritmos, melodías y cadencias que en todo momento acusan una destacada modernidad en la técnica.

Cada uno de los números, a cual más primorosamente ambientado, fue repetido entre ruidosas ovaciones: pero muy singularmente mostró el auditorio su predilección y complacencia en el terceto cómico, que interpretan Rosa Cadena, Lledó y Cuevas; el dúo de Selva Pérez Carpio y el barítono Latorre, una vibrante marcha estudiantil y la romanza que pone fin a la partitura.

Al terminar la representación, las ovaciones al maestro Guerrero y a Ramos Martín se prolongaron largamente, e hicieron extensivas a los notables artistas que integran la compañía.

En suma y en conclusión: Jacinto Guerrero, con su opereta «La loca juventud», no ha triunfado sólo como músico. Ha triunfado también como dramaturgo. Lo que celebramos sinceramente.

—Por esta vez al menos—ignoramos si el divorcio será un hecho definitivo e irrevocable—ha quedado desuelta la razón social Muñoz Seca, Pérez Fernández y en consecuencia, el título de estos valores literarios, nos solazó en el Gran Metropolitan con un sainete; el eterno sainete andaluz, con el título de «El Tío Calafate».

Desde el sistema constructivo, que no se separa un ápice de las normas Muñoz Seca, Pérez Fernández y Ramos, hasta los tipos y los chistes manidos y resobados, no hay en la obra el menor atisbo de originalidad, salvo en el personaje central que, naturalmente, lo encarna Casimiro Ortas. Y ello basta, y sobra para que el público se rinda ante el arte y la gracia del formidable actor, que en todo momento mantiene el interés del auditorio, entre ruidosas carcajadas, en la creación de un delicioso tipo de carpintero andaluz.

No obstante, faltáramos a la verdad si dejáramos en el olvido al gran Peacote, la segunda figura de la compañía, y una de las de más relieve del sainete, que con su admirable naturalidad y personal gracejo hizo las delicias de los espectadores.

Con ambos elementos y la valiosa colaboración de la señora Cortes, la señorita Blanca, Esbelle y los señores Roberto, Sansó y Esteve, el sainete obtuvo un éxito muy estimable, y el autor y los intérpretes fueron repetidas veces llamados a escena, quedando el público plenamente satisfecho.

—Felipe Sazone nos ofreció en el Alhaznar las primicias de una comedia titulada «Un momento», con un prólogo, que al menos en la noche del estreno, fué recitado por su propio autor.

En ese trozo literario que es el prólogo, hace el señor Sazone la salvedad de no ser español; pero sus amores líricos en España, en la que se propone acabar sus días, y en gracia a estos sentimientos, osa entrometerse en los sucesos políticos hispanos, si bien su comedia se desarrolla en Alfaria, país imaginario.

No obstante la advertencia, en el curso de la obra el público cree ad vertir cierta semejanza en el asunto con determinados sucesos, acontecidos antes y después del advento del nuevo régimen, y hasta cree reconocer a personajes políticos, monárquicos y republicanos; pero Alfaria no es España, y si lo fuera, tampoco podría negarse que esos tipos de personajes, dentro de la política, son prototipos de todos los países.

Tremado con el tema político, nos presenta Sazone un conflicto de carácter íntimo y sentimental: el adulterio, que, constituyendo uno de los más interesantes pasajes de la comedia, no entra, sin embargo, en el público más atento a la intriga política que al drama familiar.

Aunque la obra decaea en su curso, por su excesiva dilación, alcanzó, a pesar de todo, el éxito apetecido; éxito clamoroso y unánime, que no cabe discutir, y el autor, en unión de Rosario Pino y Emilio Thuiller, los dos personajes ejes de la comedia, que supieron superarse en la ejecución, fueron objeto de clamorosas manifestaciones de complacencia.

—Y por qué no decirlo? El triunfo de «Un momento» ha sido para Sazone y para la empresa del Alhaznar el triunfo de toda la temporada.

—Con las representaciones de la preciosa comedia de Martínez Olmedillo «Lo que ellas quieren», en las secciones de tarde y noche, será ayer sus puertas el teatro María Isabel.

El rotundo éxito alcanzado por el notable comediógrafo en su última producción fué sancionado en noches sucesivas por el selecto auditorio que diariamente llenaba la linda sala del coliseo, celebrando las bellezas literarias de la comedia.

—La última grande que los compromisos adquiridos en provincias por la compañía del María Isabel hayan obligado a esta a cesar en su actuación. De otro modo, «Lo que ellas quieren», el último acto del señor Martínez Olmedillo, habría sido eternizado en el cartel.

El Caballero de la Triste Figura

FESTIVAL ARTISTICO A BENEFICIO DE LOS OBREROS SIN TRABAJO

En la plaza de toros de Vista Alegre se celebró en la mañana de ayer un festival cuyos resultados económicos, se destinaban a los obreros sin trabajo de Carabanchel Bajo.

El Ayuntamiento de Carabanchel Bajo de acuerdo con la Agrupación Socialista fueron los organizadores del acto.

Comenzó el espectáculo a las ocho y media de la mañana, dando un concierto popular de música española, la Banda Municipal del pueblo.

Después los Coros Gallegos acompañados por el conocido gaitero Verdell, interpretaron varias canciones regionales.

A continuación actuaron varios números de circo. La banda de Ingenieros dió después otro concierto de piezas de autores españoles, tales como Bretón, Chueca, Marquina y otros.

Se anunció que el catedrático don Andrés Ovcejo daría una conferencia, pero no pudo hacerlo por haber sufrido ayer una operación quirúrgica en la garganta; y el tenor Hipólito Lázaro, que también habría de actuar, no asistió por tener que cumplir un contrato en provincias.

Dado el carácter benéfico de la fiesta, asistió numeroso público recaudándose unos tres mil pesetas.

La Milicia Socialista fué la encargada de mantener el orden.

Concurrió al acto el Ayuntamiento de Madrid en pleno con el alcalde, don Pedro Rico y el de Carabanchel Bajo con el alcalde, don Valentín Sobrado.

Terminó la fiesta a las doce de la mañana.

EN EL CONGRESO

Actas recibidas. El número de credenciales de diputados elegidos presentadas en el Congreso hasta última hora de la tarde de ayer se elevaba a 82.

Entre las presentadas el domingo último figuraba la del señor Ossorio y Gallardo.

VIAJE DE DON MELQUIADES ALVAREZ

En el expreso de Asturias, que tiene su salida de Madrid a las ocho de la noche, marchó con dirección a Oviedo el ex presidente del Congreso de los Diputados y jefe del partido reformista.

La marcha del fustre político obedece a prescripción facultativa. No regresará a Madrid hasta que su médico de cabecera se lo autorice. Acudieron a la estación a despedirle muchos amigos y correligionarios.

LOS CONFLICTOS PENDIENTES

Dice el ministro de la Gobernación. El señor Casares Quiroga, que permaneció toda la tarde de ayer en el Ministerio de la Gobernación, al recibir a los periodistas, a las doce de la noche, manifestó que las noticias de provincias acusaban completa tranquilidad, habiéndose celebrado en La Coruña el mitin anunciado, sin incidentes, dentro de la más completa normalidad.

Añadió que en el Ministerio de la Gobernación siguen recibiendo datos de los escrutinios, que se desarrollan con lentitud.

GATASTROFE EN UN PASO A NIVEL

Cinco niños destrozados y veintidós heridos de gravedad. Bucarest 5.—En las proximidades de esta capital, en un paso a nivel, un tren ha arrollado a un autobús ocupado totalmente por niños.

El choque ha sido espantoso y el autocar ha sido arrastrado más de un centenar de metros, resultando cinco niños horriblemente destrozados, 22 con heridas de gravedad y todos los restantes hasta 45 con lesiones de menos consideración.—Atlante

LA MAYOR PIEDRA PRECIOSA DEL MUNDO

Camberra (Australia) 5.—Se ha descubierto un opal que pesa 711 carats, creyéndose es la mayor y mejor piedra preciosa de esta clase.—Atlante

Reuniones y mítines de ayer

Ayer domingo, a las once de la mañana, se celebró el anunciado acto, organizado por la Federación Iberica de Sociedades Protectoras de Animales y Plantas, en el teatro del Circolo de Bellas Artes.

Ocupó la mesa presidencial, colocada en el escenario, el subsecretario de Gobernación, señor Ossorio Florit, con el presidente de la Federación, señor Linares Becerra; secretario, señor Juliá; García Molinas (don Francisco), don Mariano del Pozo, que representaba al subsecretario de Instrucción pública, el comandante de la Guardia civil, señor Moreno, en representación del general Sanjurjo, la señorita Díaz Rabaneda y otras distinguidas personalidades.

El secretario de la Federación, don Joaquín Juliá, dió cuenta de las adhesiones de ministro de Instrucción pública, del director general de Agricultura y del alcalde de Madrid, leyendo la memoria registramentaria, en la que se hace una detallada exposición de la labor realizada por la Federación y asociaciones de toda España, resultados humanitarios obtenidos y propósitos para el futuro, poniendo de relieve la excelente disposición del Gobierno de la República, que ha expresado su simpatía a la labor de la entidad.

Terminada la lectura de la memoria premiada con nutridos aplausos, el señor Linares Becerra hace uso de la palabra, manifestando que «La Liga francesa para la protección de los animales», de París, ha otorgado su medalla social al secretario de la Federación, señor Juliá, premiando así la infatigable labor humanitaria y personalísima de éste en favor de los animales y las plantas, labor constante de apostolado, que ha trascendido más allá de las fronteras.

A continuación, el señor Ossorio Florit procede a imponerle la medalla en medio de una gran ovación. Acto seguido y por la secretaría del jurado calificador, doña María Luisa Ramos, se da lectura a los nombres de los 40 niños y jóvenes de los colegios de primera y segunda enseñanza de toda España a quienes se han concedido premios en metálico por sus trabajos redactados en favor de la supresión de las corridas de toros, premios creados con un donativo procedente de un protector entusiasta residente en los países escandinavos.

También se dió cuenta de haberse otorgado un premio extraordinario al trabajo que presentó por sus padres, redactó un niño fallecido antes del término del concurso, dándose cuenta al interesante trabajo del infante, cuando niño, por la señorita María Teresa Aspe, rogando el secretario a los padres del niño indicaran su dirección para hacerles entrega del diploma a la memoria de su hijo.

Terminado el reparto de diplomas y premios entregados personalmente por el subsecretario, hizo éste uso de la palabra, ayudando a los concurrentes en nombre del ministro de la Gobernación, del Gobierno y en el suyo propio, teniendo frases de aliento para la labor altamente humanitaria y benéfica que realiza la asociación, prometiendo el resultado apoyo del Gobierno de la República para la protección de animales y plantas, como ocurre en todos los países civilizados y cultos.

Respecto a la supresión de las corridas de toros, estima el señor Ossorio que no es labor de ningún Gobierno, sino que es algo a realizar por estas asociaciones, convenciendo a la sociedad de lo inculto y bárbaro del espectáculo.

Terminado diciendo que el ministro de la Gobernación, que ve con simpatía la humanitaria campaña de la Federación, tiene reiteradas órdenes terminantes de prohibición del salvaje espectáculo de las capes.

El señor Ossorio fué muy aplaudido. Terminado el acto público, la Federación procedió a reunirse en junta general para la elección de cargos vacantes y tratar asuntos societarios.

Reanudada la sesión bajo la presidencia del señor Linares Becerra se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada por unanimidad, y se procede al nombramiento de cargos vacantes, siendo elegidos:

Vicepresidentes honorarios: General don Benito Pardo González, subdirector de la Guardia civil; don Enrique Nardiz Alegria, presidente del Consejo Forestal; don Rafael González Alvarez, director de la Escuela de Veterinaria; señorita doña Elena de Barrios, secretaria honoraria.

Vocales directiva: Don Tomás Fernández Espinosa, tesorero; don Ramón Blanco, asesor técnico agrónomo; don Enrique Mañá, vocal titular.

Vocales suplentes: Doña Catalina de Dafonte; doña Tomasa Alvarez; don Jorge Menéndez, ingeniero agrónomo; don Ramiro Campos Turmo.

Miembro de mérito, don Juan Llorca Garnero, maestro nacional de Novelda (Alicante).

Se da lectura y se aprueba el balance de Tesorería, que arroja un saldo activo de 23.005 pesetas, y se dan detalles acerca de la unión verificada con la Sociedad protectora «El Gato Perdido» y de la organización del «Refugio Sanatorio para animales domésticos» en Carabanchel Bajo.

La reunión terminó en medio del mayor entusiasmo entre los asociados de la Sociedad Protectora.

EN LA CASA DEL PUEBLO

Plazas de alumnos de la fundación de Cesáreo del Cerro. Ayer, a las once y media de la mañana, en el salón grande de la Casa del Pueblo, bajo la presidencia de don Santiago Pérez Infante, se verificó un sorteo para cubrir veintidós plazas en la escuela funcional de la fundación «Cesáreo del Cerro».

Después de leída la convocatoria, el señor Pérez Infante puso en conocimiento de las asambleas que las veintidós plazas habíanse de repartir por mitad entre los niños y niñas que habían presentado instancia.

LOS SUCESOS DEL 28 DE JUNIO EN EL PUENTE DE VALLECAS

Hemos recibido una atenta carta del sacerdote don Gervasio Muñoz, protagonista de los sucesos ocurridos el domingo 28 de junio, en la que nos pide rectificásemos la versión que en la HOJA OFICIAL apareció el lunes último.

Dice a este propósito, que nadie puede decir con verdad, ni menos demostrar, que el que suscribe se dedicara a la compra de votos, ni siquiera repartiera una sola candidatura de uno u otro matiz, a título de propaganda. Mi actuación en el Puente de Vallecás—añade—ha sido bien diáfana y siempre al margen de toda política.

Ocupado únicamente en la obra reparadora de los humildes, colaborando a la grandiosa obra que año tras año viene desarrollando su venerable párroco, nunca me ocupé de otra cosa sino de procurar el bien en medio de una harrida obrera, asiente de insospechadas miserias. Y en esto precisamente—añade—se funda toda la popularidad, cariño y simpatía que en el citado barrio se siente por mi modesta persona, merced a lo cual no hubo que lamentar consecuencias más desagradables.

Termina su carta el señor García Muñoz insistiendo en la falsedad del rumor recogido en el lugar de los sucesos, acerca de la supuesta compra de votos, y añade que no recibió la más pequeña lesión. Niega también veracidad el señor Muñoz a las declaraciones que se atribuyen al sacristán y su esposa sobre el despido de obreros.

Tenemos mucho gusto en corroborar al referido sacerdote, publicando las rectificaciones que preceden, y celebramos que el suceso no haya tenido las proporciones que, por las referencias particulares recogidas en el lugar del suceso, eran de temer y lamentar.

Y aprovechamos la oportunidad que el señor García Muñoz nos ofrece, para hacer una observación a aquellos periódicos que nos tacharon de oportunistas. No puede ni debe hacer política de ninguna clase, y no la hace. Se limita a hacer sus informaciones dentro de la más absoluta objetividad, pero le es muy difícil el periodismo, casi imposible, sustraerse a la pasión del medio que le rodea. Los mismos compañeros de EL DEBATE, habrán reconocido lo asfáltico y triste, muy triste, que los que hacemos este periódico con la mejor buena voluntad, atados de pies y manos por un cúmulo de restricciones, tengamos en cada lector un censor adusto, en cuyos labios solo florece un adjetivo: tendencioso.

Y nos zarandean de un lado o de otro, y tan pronto aparecemos furibundos demagogos como ultraracionarios. No como protesta, como queja, escribimos estas líneas. Nos duele la injusticia cuando se califica duramente una labor que realizamos, entre grandes dificultades, con evidente buena fe.

CAIDA DE UN METEORO

Praga 5.—En la Bohemia Meridional ha caído un meteoro de grandes dimensiones y gran brillantez. Se oyó una formidable detonación y el meteoro estalló sin causar daños.—Atlante.

SE ESCAPA UN LEON EN UN CIRCO AMBULANTE

Cremona (Italia) 5.—Durante una representación que daba en esta ciudad un circo ambulante, se escapó un león al que se trataba de hacer pasar de una jaula a otra.

De los espectadores se apoderó un párrico espantoso y centenares de personas se precipitaron a las unas sobre las otras tratando de ganar la salida, resultando gran número de heridos. Finalmente se pudo reducir el animal sin que se produjesen mayores desgracias.—Atlante.

LAS COMUNICACIONES RUSAS EN SIBERIA

Moscú 5.—El Gobierno de los Soviets ha encargado a su representación comercial en Alemania, que se entreviste con el inventor y constructor del «zeppelin sobre rails» ensayado recientemente.

Los técnicos del Comisariado Soviético de Comunicaciones se proponen utilizar el zeppelin sobre rails para las grandes longitudes siberianas, en las que podría ser lanzado a velocidad fantásticas.—Atlante.

El local estaba abarrotado de obreros y empleados de la casa, viendo, se bastantes mujeres. El mitin tenía por objeto aprobar el proyecto de reglamento para la sindicalización de los obreros excusivamente.

Con objeto acaso, de frustrar los planes de la mayoría, se presentó una proposición que tendía a dividir en secciones especiales el sindicato; mas su lectura dió lugar a tales protestas, murmullos y escándalo, que los autores, en evitación de un conflicto, abandonaron el local.

Prosiguió la discusión algo acalorada del reglamento, aprobándose con algunas enmiendas hasta el artículo 31, quedando la discusión de los restantes para la próxima reunión sindical.

La Música

Conferencia nacional para el estudio de la crisis de la música española. Hoy lunes, en el Palacio de Comunicaciones, a las doce de la mañana, inauguración oficial del Congreso, con asistencia del Gobierno. A las cuatro de la tarde, discusión del tema primero: «Régimen de los teatros propiedad del Estado y de las corporaciones locales». Ponenente: Maestro Lasalle.

BERNARD SHAW QUIERE CONOCER EL COMUNISMO RUSO

Londres 5.—El famoso dramaturgo irlandés Bernard Shaw ha decidido por fin efectuar un viaje de estudios a Rusia para percatarse de la verdadera situación de la U. R. S. S.

Apenas se ha hecho público el proyecto del reputado escritor han marchado a visitarle los periodistas, a los que ha hecho interesantes manifestaciones.

Bernard Shaw ha dicho que, en realidad, él mismo ignoraba porqué había preparado este viaje, pero que desde luego no abandonará este proyecto porque cada vez tiene más interés en conocer la Rusia actual.

«Pensándolo bien—ha dicho—no debería efectuar este viaje; pero ya no puedo volverme atrás. Esta es la peor estación del año en el territorio ruso y presumo que no podré tener un viaje cómodo. No tengo ningún objetivo fijo para mi visita a Rusia, y si únicamente me propongo actuar como observador concienzudo dispuesto a que no se me escape el menor detalle. Desde que se impuso el comunismo en Rusia me formé el propósito de no morir sin conocer la marcha del nuevo régimen soviético. Para mí que he recorrido minuciosamente los países capitalistas resulta altamente interesante conocer el único comunista.—Atlante

Noticias

Recibimos una carta suscrita por don Juan Villaseñor y Gargallo, en la que el infrascrito nos ruega aclararnos un incidente acaecido el domingo 28, en la sección establecida en la calle de la Libertad, 31, correspondiente al distrito del Hospicio.

Según nuestro comunicante el interventor que se opuso a que votara, sosteniendo que lo había hecho anteriormente en otras secciones, tuvo más tarde que reconocer su error, y el señor Villaseñor y Gargallo pudo emitir legítimamente el sufragio, no sin que antes el aludido interventor le presentara sus excusas.

El Centro General de Pasivos de España, establecido en la calle de la Farmacia, 12, deseando recoger el movimiento iniciado por algunos jefes y oficiales acogidos a las nuevas disposiciones, que desean asociarse, hace un llamamiento a todos cuantos quieran contribuir al sostenimiento de la citada entidad, para que se afilien a la misma y hagan propaganda de ella entre sus compañeros.

La Federación Nacional de Ingenieros ha organizado un banquete en honor del miembro de dicha entidad don Melchor Marial Mundet, ingeniero de brillante historia profesional, en justo homenaje por el triunfo obtenido en las últimas elecciones, consiguiendo un acta de diputado a Cortes por Madrid.

El acto se realizará el miércoles 15 del corriente, a la una y media de la tarde, en el Hotel Nacional. Las tarjetas de asistencia, al precio de 11 pesetas, pueden recogerse en la F. N. I., plaza de Santa Bárbara, 4, Hotel Nacional y Circolo Republicano Federal. Echegaray, 20.

SE ESCAPA UN LEON EN UN CIRCO AMBULANTE

Cremona (Italia) 5.—Durante una representación que daba en esta ciudad un circo ambulante, se escapó un león al que se trataba de hacer pasar de una jaula a otra.

De los espectadores se apoderó un párrico espantoso y centenares de personas se precipitaron a las unas sobre las otras tratando de ganar la salida, resultando gran número de heridos. Finalmente se pudo reducir el animal sin que se produjesen mayores desgracias.—Atlante.

LAS COMUNICACIONES RUSAS EN SIBERIA

Moscú 5.—El Gobierno de los Soviets ha encargado a su representación comercial en Alemania, que se entreviste con el inventor y constructor del «zeppelin sobre rails» ensayado recientemente.

Los técnicos del Comisariado Soviético de Comunicaciones se proponen utilizar el zeppelin sobre rails para las grandes longitudes siberianas, en las que podría ser lanzado a velocidad fantásticas.—Atlante.

El local estaba abarrotado de obreros y empleados de la casa, viendo, se bastantes mujeres. El mitin tenía por objeto aprobar el proyecto de reglamento para la sindicalización de los obreros excusivamente.

Con objeto acaso, de frustrar los planes de la mayoría, se presentó una proposición que tendía a dividir en secciones especiales el sindicato; mas su lectura dió lugar a tales protestas, murmullos y escándalo, que los autores, en evitación de un conflicto, abandonaron el local.

Prosiguió la discusión algo acalorada del reglamento, aprobándose con algunas enmiendas hasta el artículo 31, quedando la discusión de los restantes para la próxima reunión sindical.

La Música

Conferencia nacional para el estudio de la crisis de la música española. Hoy lunes, en el Palacio de Comunicaciones, a las doce de la mañana, inauguración oficial del Congreso, con asistencia del Gobierno. A las cuatro de la tarde, discusión del tema primero: «Régimen de los teatros propiedad del Estado y de las corporaciones locales». Ponenente: Maestro Lasalle.

BERNARD SHAW QUIERE CONOCER EL COMUNISMO RUSO

Londres 5.—El famoso dramaturgo irlandés Bernard Shaw ha decidido por fin efectuar un viaje de estudios a Rusia para percatarse de la verdadera situación de la U. R. S. S.

Apenas se ha hecho público el proyecto del reputado escritor han marchado a visitarle los periodistas, a los que ha hecho interesantes manifestaciones.

Bernard Shaw ha dicho que, en realidad, él mismo ignoraba porqué había preparado este viaje, pero que desde luego no abandonará este proyecto porque cada vez tiene más interés en conocer la Rusia actual.

«Pensándolo bien—ha dicho—no debería efectuar este viaje; pero ya no puedo volverme atrás. Esta es la peor estación del año en el territorio ruso y presumo que no podré tener un viaje cómodo. No tengo ningún objetivo fijo para mi visita a Rusia, y si únicamente me propongo actuar como observador concienzudo dispuesto a que no se me escape el menor detalle. Desde que se impuso el comunismo en Rusia me formé el propósito de no morir sin conocer la marcha del nuevo régimen soviético. Para mí que he recorrido minuciosamente los países capitalistas resulta altamente interesante conocer el único comunista.—Atlante

Noticias

Recibimos una carta suscrita por don Juan Villaseñor y Gargallo, en la que el infrascrito nos ruega aclararnos un incidente acaecido el domingo 28, en la sección establecida en la calle de la Libertad, 31, correspondiente al distrito del Hospicio.

Según nuestro comunicante el interventor que se opuso a que votara, sosteniendo que lo había hecho anteriormente en otras secciones, tuvo más tarde que reconocer su error, y el señor Villaseñor y Gargallo pudo emitir legítimamente el sufragio, no sin que antes el aludido interventor le presentara sus excusas.

El Centro General de Pasivos de España, establecido en la calle de la Farmacia, 12, deseando recoger el movimiento iniciado por algunos jefes y oficiales acogidos a las nuevas disposiciones, que desean asociarse, hace un llamamiento a todos cuantos quieran contribuir al sostenimiento de la citada entidad, para que se afilien a la misma y hagan propaganda de ella entre sus compañeros.

La Federación Nacional de Ingenieros ha organizado un banquete en honor del miembro de dicha entidad don Melchor Marial Mundet, ingeniero de brillante historia profesional, en justo homenaje por el triunfo obtenido en las últimas elecciones, consiguiendo un acta de diputado a Cortes por Madrid.

El acto se realizará el miércoles 15 del corriente, a la una y media de la tarde, en el Hotel Nacional. Las tarjetas de asistencia, al precio de 11 pesetas, pueden recogerse en la F. N. I., plaza de Santa Bárbara, 4, Hotel Nacional y Circolo Republicano Federal. Echegaray, 20.

SE ESCAPA UN LEON EN UN CIRCO AMBULANTE

Cremona (Italia) 5.—Durante una representación que daba en esta ciudad un circo ambulante, se escapó un león al que se trataba de hacer pasar de una jaula a otra.

De los espectadores se apoderó un párrico espantoso y centenares de personas se precipitaron a las unas sobre las otras tratando de ganar la salida, resultando gran número de heridos. Finalmente se pudo reducir el animal sin que se produjesen mayores desgracias.—Atlante.

LAS COMUNICACIONES RUSAS EN SIBERIA

Moscú 5.—El Gobierno de los Soviets ha encargado a su representación comercial en Alemania, que se entreviste con el inventor y constructor del «zeppelin sobre rails» ensayado recientemente.

Los técnicos del Comisariado Soviético de Comunicaciones se proponen utilizar el zeppelin sobre rails para las grandes longitudes siberianas, en las que podría ser lanzado a velocidad fantásticas.—Atlante.

El local estaba abarrotado de obreros y empleados de la casa, viendo, se bastantes mujeres. El mitin tenía por objeto aprobar el proyecto de reglamento para la sindicalización de los obreros excusivamente.

Con objeto acaso, de frustrar los planes de la mayoría, se presentó una proposición que tendía a dividir en secciones especiales el sindicato; mas su lectura dió lugar a tales protestas, murmullos y escándalo, que los autores, en evitación de un conflicto, abandonaron el local.

Prosiguió la discusión algo acalorada del reglamento, aprobándose con algunas enmiendas hasta el artículo 31, quedando la discusión de los restantes para la próxima reunión sindical.

LOS DEPORTES LOS TOROS

Ayer se celebró el campeonato castellano de ciclismo, venciendo, sorprendentemente, Vicente Carretero. "Croisilles" ganó el premio Martorell

Un campeonato de Castilla verdadero "criterium" de campeones. Y un gran triunfo de Carretero

Organizado por la Unión Velocipédica Española, se celebró ayer el campeonato de Castilla, al que prestó su valiosísima cooperación nuestro querido colega "Heraldo de Madrid", que consiguió la participación de los grandes "cruisers" Mariano Cañardo, Luciano Montero, Trueba y Cebrián Farré, haciendo que la prueba, de por sí interesante, se convirtiera en una verdadera carrera nacional.

Contra todos los pronósticos, Vicente Carretero, muchacho de diez y ocho años, se adjudicó el título de campeón de Castilla y el trofeo donado por el "Heraldo". Realmente, la carrera que hizo fue magnífica, formando desde la salida en el pelotón de cabeza, y teniendo que despegar de sus rivales en las proximidades de la meta. Su triunfo ha de ser muy comentado por lo inesperado, y por la calidad de los participantes.

El campeón de España, Mariano Cañardo, realizó una espléndida carrera: la mejor de la prueba, sin que con ello tratemos de restar méritos al vencedor. No es una revelación esto de Cañardo, que de todos son conocidas sus excepcionales condiciones; es sencillamente la demostración de que es el corredor más completo de España. Y el más científico. Sufrió dos averías a poco de salir, perdiendo más de seis minutos, pero pronto supo neutralizarlas, lanzándose a un tren endiablado y de regularidad que le permitió alcanzar a cuantos le habían pasado.

Lástima que Cebrián Farré tuviera que retirarse, porque en su corta actuación demostró ser el corredor más elegante de cuantos hemos visto.

El mayor éxito de la prueba, fue la rapidez de la marcha, que se inició a cuarenta por hora, lo que dio como resultado las muchas desgracias registradas. El mismo Francisco Llana, recordman de la Vuelta de los Puertos y estrella de máxima magnitud, hubo de retirarse al verse perseguido por la desgracia a pocos metros del viraje, cuando caminaba el segundo.

Lo que fué la carrera Desde las cinco de la mañana la calle del Marqués de Cubas está totalmente ocupada por vehículos de todas clases.

Se retrasa algo la salida debido a que los coches han acudido en tal cantidad que se hace difícil la distribución de los números que han de llevar durante la prueba, para seguirlos. Se da la salida oficial en la Castellana, a las seis y cinco de la mañana. Hasta este punto, los corredores fueron neutralizados. De salida se impone un fortísimo tren, y en la subida a Fuencarral, a los once kilómetros de carrera, Cañardo hace su primer parada, por avería de cadena. Pasado Valverde, se forman tres gruesos paquetes, capitaneados respectivamente por Eduardo Fernández, Llana y Luciano Montero. Los separa una distancia de cien metros. Subiendo a San Sebastián de los Reyes, pincha Tarín y poco más allá Paco Llana. Cebrián Farré va aguardando a que repare Cañardo, y Luciano Montero, que también parece marchar reservado, inicia un demarraje para coger al grupo que le precede. El tren alcanza en estos momentos velocidades superiores a treinta y cinco por hora. El pelotón de cabeza se ha integrado por Monje, Aguilar, Telmo, Eduardo, Saturnino y Carretero. A las siete minutos cinco pasan por San Agustín en el orden que hemos dicho, a un minuto Luciano Montero y Ángel Mateos, siguiéndoles Carlos López de la Torre. Cebrián Farré y Llana pasan a dos minutos del grupo de cabeza. Cañardo aparece a los cinco minutos.

Al llegar a Venturada, Cebrián Farré es alcanzado por Cañardo, y después de breves palabras se retira aquí.

La marcha no disminuye. El descenso a Buitrago se hace a sesenta por hora, llegando al viraje el primero Telmo García, en 2 horas, 18 minutos, 20 segundos, tres quintos; media horaria, 32,530.

En el regreso, Cañardo empieza a carburar pasando a Grosso, que no puede resistir el fuerte tren del catalán. A diez kilómetros del viraje alcanza a Régino Toledo, que se queda en el kilómetro 64. En las cuestas de la Cabrera, uno de los repechones más duros del recorrido, Aguilar, que forma parte de la vanguardia, tiene un calambre, pero antes de coronar, de un fuerte demarraje se ha reintegrado al grupo. Cañardo ha dado caza también a Luciano y a Mateos, formando con Trueba y Marín un pelotón.

En el pelotón 53 les llevan una ventaja nada más que de cuatro minutos. A las nueve treinta y tres terminan el descenso del Molar el pelotón de cabeza. Ya la ventaja se ha disminuido a tres minutos veinte segundos. Hay que hacer constar que en la subida de la Cabrera ya

habían abandonado Padilla y López de la Torre, y que Telmo fué alcanzado por Cañardo y compañía. En los llanos de San Agustín, de una longitud de trece kilómetros, se quedan solos Cañardo y Luciano Montero. En los últimos diez y siete kilómetros, Cañardo y Montero cogen a Eduardo Fernández, que ha pinchado, y cerca de Maudes adelantan a Aguilar y Saturnino Alonso. No pudiendo hacerlo a Carretero por estar ya muy cerca la meta.

En la meta La llegada a la meta resultó brillantísima. Los andenes del hermoso paseo de la Castellana estaban llenos de público, que presenció con sorpresa la inesperada victoria de Carretero. Y luego la magnífica lucha entre Cañardo y Montero, a la que separaba escasamente una máquina.

El director de "Heraldo de Madrid" hizo entrega de los premios; al entregar los suyos a Carretero, estalló una formidable ovación.

- Clasificación general 1. Vicente Carretero, 4 h. 44 m. 25 s. dos quintos. Media de 31,643. 2. Mariano Cañardo, 4 h. 45 m. 56 s. dos quintos. 3. Luciano Montero, a un quinto del anterior. 4. Saturnino Alonso, 4 h. 45 m. 57 segundos. 5. Sebastián Aguilar, 4 h. 47 m. 30 s. cuatro quintos. 6. Eduardo Fernández, 4 h. 49 m. 13 s. un quinto. 7. Vicente Trueba, 4 h. 50 m. 27 s. cuatro quintos. 8. Jesús Marín, 4 h. 55 m. 21 segundos. 9. Ángel Mateos, 5 h. 0 m. 54 segundos. 10. Telmo García, 5 h. 1 m. 25 segundos.

- Clasificación campeonato Castilla 1. Vicente Carretero. 2. Alonso. 3. Aguilar.

Prima de viraje 1. Telmo García.

Celta, 2. Vasco de Gama, 1. Vigo.—En el Estádium de Balaidos se celebró el partido de fútbol con certado entre el Celta de esta localidad y el equipo brasileño Vasco de Gama. El partido, muy interesante, mereció parte del Celta por 2 a 1, tanto que fueron hechos todos en la primera parte: el del Vasco, a los ocho minutos de juego.

Arbitró acertadamente Sauda, y el público, corrección, alentó a los jugadores constantemente. El partido fué presidido por las autoridades locales y el cónsul del Brasil en Vigo.

Por la noche se celebró un banquete en honor de los jugadores, al que asistieron las autoridades.

El lunes pasado dijimos que el Ovieo había vencido al Tarragona por dos a cero. El resultado fué de empate a dos tantos. Que conste así.

ATLETISMO Un concurso

En el campo de la Sociedad Atlética se celebró ayer un concurso de preparación como preámbulo al de mayor importancia que se celebrará el domingo próximo.

Resultados 150 metros.—Primero, Almagro, 17 segundos 1 quinto; segundo, Sobrino, 66 metros.—Primero Almagro, 7 segundos; segundo Sobrino.

800 metros.—Primero Rellegos, 2 minutos, 12 segundos, 4 quintos. Altura.—Empatados a 1,50 metros Bonilla y Castellanos.

Longitud.—Primero, Candelas, 6, 9 metros; segundo, Castellanos. Disco.—Gutiérrez, 33,64 metros. Participaron atletas de la Gimnástica, Ferroviaria y Atlética.

DIRTY TRACK En el Stadium Metropolitano

Anoche, con asistencia de numeroso público, se inauguraron las reuniones nocturnas del "dirty-track" en el Stadium.

Debutó el corredor Charlie Barrett, procedente de Wembley, que tuvo una lucida actuación, y es de esperar que cuando se adapte a la pista será un temible adversario de los grandes "scratches".

Se celebraron las siguientes pruebas: Carrera "scratch".—Las eliminatorias de esta prueba fueron ganadas por Casas, Alvarez, Blake y Barrett, que se disputaron la final, ganada por Blake, que empleó un minuto, seis segundos y dos quintos de diferencia.

Lo mejor de la prueba fué la segunda eliminatoria, en la que Alvarez batía a Bird.

En la primera eliminatoria Baena sufrió una luxación en la clavícula. Copa Maryland.—Para la final de esta copa se clasificaron Torres, Blake, Gosalvez y Casas, venciendo Blake en un minuto, treinta y tres segundos, segundo de Casas.

Para la adjudicación de la copa se celebró una "finalísima" entre el ganador: Je la final y Francisco Alvarez, venciendo Blake en un minuto, treinta y dos segundos un quinto, que se adjudicó la copa.

Desafío Torres-Barrett.—Por avería en la máquina de Bird no se pudo celebrar el desafío concertado entre éste y Blake. En su sustitución se celebró uno entre Torres y el debutante Barrett. Venció Torres.

EN BILBAO Bilbao. Con asistencia de mucho público, a pesar de la lluvia pertinaz, se celebró la inauguración de la pista de ceniza de Ibañeta.

Corrieron los vizcaínos Burruetabeña y Alorrasagasti; los madrileños Poto y I. Balde, Membrides, Valderrabano, Pamplino y Baena; el catalán Almannach, y los ingleses Cox y Rice. La reunión resultó muy interesante.

BOXEO El campeonato amateurs

Con una gran entrada se celebró ayer en el Salón Atocha una reunión pugilística correspondiente al campeonato "amateurs".

Resultaron interesantes los encuentros, en los que los contendientes pusieron gran voluntad.

RESULTADOS Juan Burgos vence a Manuel Lorenz, por abandono en el primer asalto. (Peso mosca).

Duarte vence por incomparecencia a González. José Frechilla vence a Luis Peral, por puntos. (Peso gallo).

Antonio Calleja, vence por puntos a Tomás Chicharro. (Peso pluma). Valentín Arévalo vence a Esteban Peral. (Peso pluma).

Felipe González, vence a Mariano Rodríguez por descalificación. (Peso ligero). Guerrero vence por incomparecencia a Acero. (Peso pluma).

Eusebio Soto vence a Emilio Josa por k. o. técnico.

Emilio Pérez vence a Francisco Barrio por k. o. (Peso medio). Fuera de programa, Guerrero venció a San José, por puntos, y Fernández a Principe, por inferioridad.

HIPICA "Croisilles" gana el premio Martorell

Resultados de las carreras de caballos celebradas ayer tarde en el Hipódromo de la Castellana:

Premio Ponce de León. (Militar villas. "Handicap"). 2.000 metros.—Primero, "Guineas", 71 kilos, del marqués de la Vega de Boecillo ("propietario"); segundo, "Sobas", 60 kilos, de Juan Ponce de León ("Luzatti"); tercero "Capitollina", 65 kilos, de Rafael García Ciudad ("propietario").

Distancias: Cuerpo y medio, lejos. Tiempo: 3 minutos 53 segundos, 4 quintos. Apuestas: Ganador, 10,50 pesetas.

Premio Vizcaya. 1.800 metros.—Primero, "Duendes", 59 kilos, del conde de Montellinos (A. Díez); segundo, "Adelaida II", 53 kilos, del conde de la Cenera (V. Jiménez); tercero, "El de l'Eau", 45 kilos, del conde de Ruiz de Castilla (F. Gómez, ap.).—N. c. "La sarte" (Chavarrías).

Distancias: 9 cuerpos, 1 cuerpo, 6 cuerpos. Tiempo: 1 minuto, 57 segundos, 1 quinto. Apuestas: Ganador, 5,50; colocados, 5 y 3,50.

Premio Le Nancy. 1.800 metros.—Primero, "Pinocho II", 58 k., del conde de Torre-Arias (C. Díez); segundo, "Maxim II", 58 k., de Luis Felipe Sanz (A. Díez); tercero, "Green Land", 58 k., de Alfredo Bueno (Perell). N. c.: "Spiran" (Méndez), "King Frost" (Jesús), "Realtor" (Belmonte), "Taky" (P. García), "Overland" (J. Sánchez), "Forest" (S. Soigness) (J. Méndez), "Chiquierdi" (Romera), "Essex Lass" (P. Gómez).

Distancias: Cuerpo y medio, cuerpo y medio, cuatro cuerpos. Tiempo: 1 minuto, 59 s. 3-5. Apuestas: Ganador, 23,50. Colocados, 7,50 y 7 y 9.

Premio Alcázar. 2.200 metros.—"Sorrentos", 59 kilos, de Francisco Celilo (J. Sánchez); 2. "La Cachucha", 48 kilos, del marqués de San Damián (Romera); 3. "Toison d'Or", 58, de Valero Pueyo (Lewis).

Distancias: tres cuerpos y medio; tres cuerpos. Tiempo: 2 minutos, 31 segundos, 1/5. Apuestas: Ganador, 6 pesetas.

Premio Martorell.—1.100 metros.—"Croisilles", 64, del marqués del Llano de San Agustín (Romera); 2. "Panamá", 52,50, de la Dirección de la Cría Caballar (J. Sánchez); 3. "El Toboso", 53, del marqués de Valdeiras (J. Méndez); N. c.: "Polichineta" (V. Jiménez); "Esillos" (Belmonte); "Amade" (A. Díez); "Vipirite" (Chavarrías); "Flor de Liso" (C. Díez); "Andurina" (Lewis); "Hulas" (Perell).

Distancias. Cabeza, cuello, cabeza. Tiempo: 1 m., 10 s., 3/5. Apuestas: Ganador, 17 pesetas; colocados, 5,50, 9 y 14,25.

Premio Mussolini (handicap).—2.200 metros.—"Le Vaal", 55,50, de Guillermo Jack (A. Díez); 2. "Depot Harbor", 48, del conde de Villamonte (Alcalá Galiano); 3. "The Bath", 50, del marqués de la Vega de Boecillo (V. Jiménez); N. c.: "Blue Eves" (Perell); "Capri" (Belmonte); "Wastcombes" (Méndez); "Manchetas" (J. Sánchez); "Hersee" (C. Díez); "Diavoli" (J. Méndez).

Distancias: Dos cuerpos y medio, cabeza; cuerpo y medio. Tiempo: 2 m., 29 s., 4/5. Apuestas: Ganador, 9; colocados, 22, 35,50 y 10,50.

La única victoria doble de la tarde la consiguió el excelente "jockey" Alvaro Díez, sobre "Duendes" y "Le Vaal".

EL RAPIDO DE GIJON Y SANTANDER

A partir del día 8 del actual, circulará diariamente y hasta nueva orden, el tren rápido de Madrid a Gijón y Santander, y desde el 9 del corriente lo verificará también diariamente el tren rápido de Santander y Gijón a Madrid, cuyos trenes lo efectúan actualmente los martes, jueves y sábados el primero, y los lunes, miércoles y viernes, el segundo.

APARTADO DE CORREOS DE LA "HOJA OFICIAL DEL LUNES", 775

EN MADRID

Seis de doña María Montalvo, para Villalta, Manuel y José Bienvenida

La decimocuarta y última de abono, celebrada ayer, tenía un aliciente innegable: el doctorado de José Bienvenida.

El segundo de los hermanos—el que con Manolo compartió las glorias novillerías por América y España—adquirió la bota. Esto dió a la corrida aire de solemnidad, empaque de gran fiesta. Y el lleno fué absoluto. Pero el resultado no correspondió a las esperanzas. ¿Culpa de los toreros? No; más bien de los toros. Si los seis lidiados salen con la suavidad, la nobleza y el temple del que rompió plaza, seguramente hubieran visto los aficionados una buena corrida, porque a las alegrías juveniles y el toro vistoso de los hermanos Bienvenida—representantes y continuadores hoy de la escuela sevillana—, se unía, en esta combinación, el saber maduro, el valor sin sombras y la voluntad decidida de aragonés Villalta; pero, por desgracia, los toros de lucimiento acabaron ayer tarde al morir el primero.

Ni los tres restantes, de doña María de Montalvo, ni el de Bernabé de Quirós, lidiado en segundo lugar, ni el de Cruz del Castillo, que sustituyó al tercero, rechazado por chico, embestían francos, admitían la faena. Los cinco fueron mansos, quedadosos y, lo que es peor, bronco el de Quirós y braguismo, descompuesto, peligroso, lidiado, el de Montalvo, corrido en quinto lugar; aquí buen mozo, viejo, lleno de carnes y más lleno de poder, que parecía una roca inmovible en algunos momentos y en otros tenía oleadas bruscas y sobre seguro, y bronco también, duro y quedadoso, el último.

Por eso la fiesta, que empezó animada, cálida, vibrante, fué languideciendo, empobreciéndose, a pesar de los deseos de los diestros, hasta hacerse monótona, vulgar.

Se marcharon las esperanzas que hizo concebir en los primeros momentos, murieron las ilusiones y el entusiasmo fué apagándose por grados.

Con aquel ganado no se podía hacer nada.

Pepe Bienvenida saludó a su primero con unos lances apretados, jugando los brazos con arte y gracia, llevando bien empapado al enemigo en los vuellitos del capote, sujetándole, dominándole. En el primer quite volvió a torrear elegantemente, con estilo, con sabor.

El tercio fué bonito y torero, porque Villalta también se estiró y templó en su quite—quieto y suave—y Manolo, a su vez, jugó estupendamente los brazos.

Pero aun fué mejor el segundo tercio, el de banderillas, a cargo de los dos hermanos, Pepe y Manolo, que hicieron una preparación vistosa, torerísima, artística; preparación de toro antiguo, de aquellos tiempos de noble emulación, de gallardos desplantes, de Fuentes y Bombita. Pepe puso un par finísimo, y dos pares, superiores—mejor el primero que el segundo—su hermano.

El público ovacionó a los dos toreros.

Seguidamente Villalta hizo entrega de los trastos a Pepe Bienvenida, y éste, previo el obligado apretón de manos, se dirigió a su enemigo. La faena fué artística y valiente. El nuevo matador empezó quieto, erguido, bien asentada la figura sobre las plantas de los pies, con un pase por alto, ligado con el de pecho; luego siguió con un natural, que ligó también con el de pecho, y volvió a iniciar otro natural que no terminó por achucharle el toro. Y, cambiada la muleta, siguió cerca y artista, con ayudados por bajo, altos y de pecho, corriendo suavemente la mano. Con la espada, después de un pinchazo bueno, entró decidido, recto, volcándose sobre el morrillo, de jando una entera que hizo rodar al toro. Oyó una ovación y dió la vuelta al ruedo.

En el último de la tarde, mansueto y bronco, que se salió suelto de los caballos e hizo extraños a los capotes, se limitó a sujetarle con la muleta, y acabó con un pinchazo y una estocada.

Villalta sujetó con unos lances vulgares a su primero—de Quirós, recortado, cornalón y bronco—, y con la muleta lo toró por bajo, muy cerca, aunque movido. Pero su deficiente labor en la muleta la enmendó con el estoque. A la hora de matar, el aragonés salió por su nombre de torero voluntarioso y digno, y poniendo el corazón en el puño del estoque, entró recto y cruzó limpio, dejando una gran estocada.

En su segundo, el cuarto de la tarde, al que tampoco pudo hacer faena a pesar del empeño que en ello puso—intentó varias veces el toro al natural, y su especial torero con la derecha—, porque no

pasaba, también lo mató superiormente, entrando a herir con todos sus arrostos, sin desviarse de la recta, hasta llegar con la mano al pelo. En los dos toros se ovacionó al matador.

Manolo Bienvenida toró a su primero, de Cruz del Castillo, duro y poderoso, por verónicas, instrumentando tres, por el lado izquierdo, superiores. Con la muleta hizo una faena tan torera como pinturera, corriendo admirablemente la mano. Lo despatchó de un pinchazo y una casi entera. Oyó palmas.

En su segundo, un toro imponente, tanto por sus arrobos como por sus bruscas arrancadas sobre seguro, estuvo cerca, sufriendo serios achuchones. Con el acero, entró a herir dos veces, señalando la primera un pinchazo, y dejando en la segunda una delantera, caída y perpendicular.

Pero el animal, avisado y descompuesto, estaba peligrosísimo, y el matador tardó un gran rato en descabellarle, oyendo un aviso.

Durante la lidia del tercer toro saltó al ruedo un espontáneo, y otro durante la del quinto. Ambos fueron detenidos oportunamente.

EN TETUAN

Seis novillos de Robles para Vaquerín, Joselito de la Cal y Magritas

Sinceramente he de confesar a ustedes que al emprender hoy el camino de la plaza de toros tetuán, he sentido miedo. Yo soy un hombre pacífico, y en cuanto me hablan de gritos, almodadillazos, Guardia civil, columnas de asfalto y otras "conducciones" por el estilo, me entran unos deseos irresistibles de prolongar la toma del café y hasta en la garganta se me hace un nudo que impide pasar al interior la admirable bebida. Pero no queda más remedio que cumplir con el deber. El deber de trabajar. Se entiende.

Como las susodichas "conducciones" tuvieron su escenario el sábado en la plaza de toros de Tetuán, yo ayer fui con un poco de prudencia, por si los mansos. Afortunadamente, el señor Robles se encargó de que no se repitiera el espectáculo del sábado, al enviar una novillada que cumplió y esto fué bastante para que no se repitiera la "función", aunque al final hubo de hacer su aparición la columna de asfalto para despejar el ruedo de los centenares de aficionados que se arrojaron para asistir de cerca a la defunción del último novillo. Dicha columna fué ovacionada por su admirable y contundente intervención. Es una verdadera barrera mecánica de inopertunos.

Ya he dicho que los novillos cumplieron y siento no poder repetir la palabra al referirme a Vaquerín. Este muchacho, que dicho sea de paso, debe saber muy bien quién fué Narciso, tiene la preocupación de demostrarnos que puede estar toda una tarde moviendo los pies sin cansarse, y a fe que lo consigue. Lo mismo le da manejar el capote que la muleta; para él, lo interesante es moverse, y se mueve de una manera prodigiosa; claro que como hace también lo mismo con el estoque, pues a matar peor que a torrear y muletear. En resumen, dos broncos.

Joselito de la Cal, lo segundo en su primero, y lo primero en su segundo. Que me hablen a mí de Novejarque. Esto quiere decir que el hombre de Chamberi, que a sus dos novillos toró admirablemente por verónicas y hasta banderilleó a su primero muy bien, dió con la muleta una de cal y otra de arena. Su faena del primero, aunque aplaudida, fué mala. Estilo de los que no quieren exponer. Por la cara y lejos, y como al matar vi la cruz en la punta del acero bajo la barriga del novillo, pues, a pesar de los aplausos del público en las siguientes pinchaduras, me permitirá el joven chamberlero que estuvo mal. En cambio, en el quinto novillo me gustó extraordinariamente Joselito. El novillo estaba bronco y con sus arrancadas las aprovechó el muchacho para dar en dos tandas seis naturales que ligó con otros tantos de pecho, valientes de verdad, porque para hacer tal cosa había que exponer hasta la cal y Joselito la expuso. Mata de otra atravesada, de media superior, y allá va Joselito con su oreja, dando la vuelta para agradecer el entusiasmo despertado en las masas.

Magritas, hijo, toró muy valiente con el capote y banderilleó a sus dos novillos con gran voluntad, y en dos de los pares, con mucho valor. Con la muleta valentón, y certero matador. Fue cogido dos veces sin consecuencias.

Actuaron cuatro espontáneos; sólo de espontáneos, por que de toreros no tenían ni asomo. Y nada más.

EN VISTA ALEGRE

Seis novillos de Quintas y Sancho para Rafacillo, Cantimplas Chico y Palmeño II

Otra novillada de menor cuantía nos sirvieron ayer en la "chata" cara, banchelera, y ni que decir tiene que interés casi tan poco como la del domingo pasado. Fué una novillada sin caballos, sin público apenas, y hasta pudiera decirse que sin toro, pues los novillos lidiados fueron pequeños, y por añadidura, mansos. Al tercero lo protestaron rudamente y hubo que devolverle a los corrales para sustraerle por otro del mismo tipo y estilo.

Rafacillo no puso grandes arrostos en su actuación, mostrando tanta prudencia torerando como deficiencia al matar. Escuchó un aviso.

Lo poco bueno que se vió en toda la tarde corrió a cargo del cordobés Cantimplas chico, que dió la nota de

valentía en sus dos toros, banderilleándose con excelente estilo y gran conocimiento de la suerte—¡qué casta le viene al galgo!—y haciendo dos faenas de muleta, adecuadas a las condiciones de los novillos y refrenadas con el estoque dignamente. Destacó su labor de manera singular en el quinto, al que saludó con un emocionante pase de rodillas, saliendo empujando y arrollado y con la indumentaria hecha trizas, además de sufrir un fuerte varazo en el pecho. Pero lejos de arredrarse, el pequeño Cantimplas volvió encorajinado al bicho, y tras unos muletazos concienzudos y valerosos, lo echó a rodar de un gran pinchazo y una estocada. Escuchó una ovación delirante, cortó la oreja de su enemigo y dió la vuelta al ruedo, retirándose a la enfermería, para reaparecer inmediatamente, pues las contusiones que sufrió carecían de importancia.

También Palmeño II estuvo valentón; pero se apreció en él menos soltura, viéndosele constantemente acuchado, debido, sin duda, a falta de entrenamiento. Sin embargo, estuvo decidido y breve con la espada, y se hizo aplaudir.

Las masas sacaron en hombros a Cantimplas chico y a Palmeño II.

EN PALMA DE MALLORCA

Coquillas para Marcial Lalanda, Vicente Barrera y Enrique Torres

Con un lleno rebosante a causa de lo interesante del cartel, por toros y toreros, se celebró la anunciada corrida, lidiándose ganado de Coquilla, que cumple.

Marcial Lalanda toró con el capote superiormente y se adornó en los quites, haciendo algunos de rodillas, que entusiasmaron. Banderilleó a su primero con tres soberbios pares, que se premiaron con grandes ovaciones. Con la franja realizó una faena enorme, dando muletazos de todas clases, entre ovaciones y música. Coronó su admirable labor con una gran estocada. Ovación, las dos orejas, el rabo y vuelta al ruedo. En el cuarto hizo una faena de dominio, primero, para adornarse después, y mató de un pinchazo y una estocada. Ovación y vuelta.

Vicente Barrera toró con el capote superiormente. En su primero hizo una gran faena y mató de una estocada. Cortó dos orejas. En el quinto, superó. Dió la vuelta.

Enrique Torres toró por verónicas con su gran estilo a sus dos toros por lo que fué ovacionado con entusiasmo, así como en los quites que hizo durante toda la tarde. Con la muleta estuvo muy valiente, aplaudiendo, deseó sus dos faenas. Mató bien. Fué ovacionado y dió la vuelta al ruedo.

EN PONTEVEDRA

Seis de Ernesto Blanco, para Carnicerito de Málaga, Arnillita Chico y Ortega

Con buena entrada se celebró la anunciada corrida de toros, lidiándose ganado de don Ernesto Blanco, que fué bravo.

Carnicerito de Málaga toró superiormente con el capote a su primero al que le hizo después una faena cerca y valentona, para matarle de un pinchazo y una estocada. (Ovación.) En el cuarto toró movido con el capote, y después de una faena de alfilero mató de dos medias estocadas y tres intentos de descabello.

Arnillita Chico toró por verónicas superiormente, escuchando una gran ovación, que se repitió al hacer un quite muy artístico. Banderilleó a este toro con tres pares, que se premiaron con otras tantas ovaciones. Con la franja realizó una faena enorme, dando pases de todas clases, entre una continua ovación. Coronó su admirable labor con una gran estocada, por lo que cortó las dos orejas y el rabo, y dió la vuelta al ruedo. En el quinto toró muy bien con el capote, y después de una faena muy valiente pasaportó el estado de una buena estocada. (Ovación y vuelta.)

Domingo Ortega, que hubo de luchar con dos mansos, que no había medio de hacerlos embestir, estuvo muy valiente, destacándose de su actuación los esfuerzos que hizo para no defraudar la expectación que había por ver. Logró dar algunos lances superiores y adornarse en los quites, por lo que escuchó ovaciones. Con la muleta estuvo cerca y decidido, y mató a su primero de una soberana estocada, que hizo innecesaria la puntilla, y al último de un pinchazo y una estocada. (Ovación en los dos.)

EN BILBAO

Toros de Muriel para Torón, Amorós Chico y Gil Tovar

Por fin, después de dos suspensiones impuestas por la lluvia, se ha podido celebrar la corrida a beneficio de la Asociación de toreros, pero con el mismo ganado que se anunció en un principio, que resultó manso y difícil.

Saturnino Torón estuvo muy valiente toda la tarde, procurando sacar todo el partido posible de los dos mansos que le tocaron en suerte. Con el capote lanzó muy eficaz, siendo aplaudido; banderilleó superiormente, haciendo todo lo posible por agradar, escuchando por ello grande aplausos. Con la muleta estuvo cerca y valiente, y decidido a la hora de matar. Fué aplaudido.

Gil Tovar lanzó movido con el capote, y con la muleta hizo dos faenas a la defensiva, para matar de varios pinchazos.

Amorós Chico, muy voluntarioso; con el capote consiguió dar algunas verónicas buenas, que se premiaron con ovaciones. Con la muleta estuvo muy torero y valiente, dominando a sus dos toros. Se le ovacionó. Lo mejor de su actuación fueron los pares de banderillas que puso en los dos toros.

Ultimas noticias del conflicto telefonico

Precauciones en la Central y en las sucursales de Madrid. Una nota de la Compania

El relevo de las telefonistas

A la una de la madrugada, hora del relevo de las telefonistas, congrego gran numero de empleados de Telefonos, partidarios unos y contrarios otros a la huelga, ante la puerta de la Telefonica. Guardias de Seguridad acudieron a protegerlas a la salida, y cuando desalojaron el local, la fuerza publica practico en el un registro.

En Oviedo

Al recibirlas esta madrugada el director general de Seguridad, nos comunico el asalto a la central telefonica de Llerda, del que damos cuenta en otro lugar de este numero, y aadió que tambien en Oviedo habia habido coacciones entre partidarios y contrarios a la huelga, por pretender los primeros ejercer coaccion en los que no estaban dispuestos a secundar el paro. No tenia mas detalles.

A media noche comenzo la huelga en Barcelona.

Tambien nos comunico el señor Galzarza que acababa de saber que cuando el ministerio de la Gobernacion fue comunicado al gobernador de Barcelona el aplazamiento de la huelga, el señor Espiga le notifico a su vez que a las doce y cincuenta de la noche habia comenzado en Barcelona la huelga en telefonos, sin duda, porque dada lo avanzado de la noche sin que en Barcelona se recibieran noticias del aplazamiento del conflicto, creyeron los directores del movimiento que el acuerdo de huelga se habia tomado ya en Madrid.

El Gobierno espera que cuando en Barcelona se conozca lo acordado en Madrid, se reanudarán las comunicaciones telefonicas. No obstante esta creencia, y para el peor de los casos, el Gobierno tiene tomadas ya sus medidas de prevision.

En el interior del edificio de la Telefonica

En las primeras horas de la madrugada nos entrevistamos con algunos altos funcionarios de la Compania Telefonica, entre ellos, los señores Cámara y Ahumada, quienes nos manifestaron, hablando de la huelga planteada, que, como medida de precaucion, en los sitios donde hay instalaciones ventanillas para el publico, se hallaban prestando vigilancia fuerzas de la Guardia civil, y en los departamentos destinados a transmision, de despachos telefonicos y conferencias, guardias de Seguridad y agentes de policia en gran numero.

Nos han aadió que todos los turnos estan debidamente dotados, y que se ha dado el caso de que el personal femenino que debia de entrar en el turno de las ocho de la mañana, se ha presentado espontaneamente, por si fueran necesarios sus servicios.

Todo el personal de la direccion en sus puestos, y las sucursales estan tambien vigiladas y atendidas convenientemente.

Tambien nos han manifestado que en Barcelona se ha declarado la huelga, y que las planteadas en Valencia y Coruña presentan mejor aspecto.

Después nos han facilitado la siguiente nota: «La Compania Telefonica Nacional de España ha extremado su espíritu de concordia y de transigencia para evitar los trastornos de la huelga anunciada por un sector de su personal, que sin duda influjos de la pasion o de presiones ejercidas por elementos ofuscados, tienen anunciada para el lunes 6, a las ocho de la mañana.

Parece ser que se aduce como pretexto para el movimiento la supuesta actitud de resistencia por la empresa concesionaria del servicio telefonico en cuanto a la aceptacion de determinadas bases presentadas por los promotores

del conflicto a titulo de reivindicacion de mejoras, que en ningun momento, y ahora menos que nunca, se regatearon al personal dentro de las posibilidades que permite la buena marcha financiera y economica de la Sociedad.

Lamenta la Compania Telefonica Nacional de España que esa accion injustificada y violenta, adoptada por un grupo de sus funcionarios, pueda traducirse en intento de perturbaciones para los servicios que el Estado le ha conferido; pero confia serenamente en el sensatez de la mayor parte de su personal, y ello le permitira hacer frente a posibles dificultades, que a todo evento trata de solventar, a cuyo fin se adoptaron de acuerdo con el gobierno, todas las disposiciones inherentes a la prestacion de dichos servicios, asi como a la adopcion de medidas que garanticen la libertad de trabajo contra posibles coacciones que en caso alguno podrian encontrar justificacion, y menos todavia cuando esos extremismos puedan repercutir o traducirse en molestias o inconvenientes para las autoridades, el publico y los abonados.

Es de esperar que la adhesion inequívoca de la mayoria del personal y la recapitulacion serena de los que hacen alarde de exaltacion devuelva a los espíritus la debida quietud, para que todo se solucione de manera racional y dentro de los cauces de cordialidad y de reciproco respeto que la Compania desea por haber constituido constante norma de su actuacion.

Precauciones en la sucursal de la Puerta del Sol

Tan pronto como se tuvo conocimiento del planteamiento de la huelga, las autoridades, como medida preventiva, enviaron a los salones destinados al publico fuerzas de la Guardia civil y Seguridad. La tranquilidad es completa.

Precauciones

Como medida de precaucion, las sucursales situadas en las calles de Hermosilla y Jordan se encontraban ocupadas por fuerzas de la Guardia civil y Seguridad.

En la gloria de los Cuatro Caminos, y en todo el trayecto de la calle hasta llegar a Tetuan de las Victorias, fuerzas de la Guardia civil montada, y guardias de Seguridad a pie prestaban vigilancia. La normalidad es absoluta.

ULTIMAS NOTICIAS

Según noticias que en distintos centros hemos podido recoger en las últimas horas de la madrugada la Confederación Nacional del Trabajo persiste en su decidido empeño de provocar la huelga en los servicios telefonicos de Madrid y provincias, a cuyo efecto se han dado instrucciones de impedir a todo trance el trabajo, incluso asaltando las centrales telefonicas si preciso fuera.

En el ministerio de la Gobernación y Direccion General se tuvo conocimiento del intento y se transmitieron las bases acordadas de aplazamiento de huelga a los gobernadores, ordenando de paso que en prevision de posibles coacciones, a pesar de estar aplazada la huelga, no prescindieran de las medidas de prevision que hubiesen adoptado, cual si en realidad el acuerdo de huelga subsistiera.

Por lo que respecta a Madrid, la Direccion general de Seguridad recomendó a media noche a todos los comisarios que extremasen la vigilancia e impedir a toda costa que a las siete de la mañana de hoy se paralicen las comunicaciones. Al mismo tiempo fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad salieron con direccion a las distintas Centrales telefonicas, para custodiarlas.

A la hora de cerrar este numero no se tienen noticias de que hayan ocurrido desordenes en Madrid ni en provincias, fuera de los que en otro lugar de este numero relatamos.

CINEMA CHAMBERI. — Metro Iglesia, Tel. 30.039. A las seis cuarenta y cinco y a las diez cuarenta y cinco (Femina, señoras milad de precio). «Horror a la música!» (sonora). «Una mujer en Wall Street» (sonora).

Metropolitano (Casimiro Ortas), 6.45. ¡Usted es Ortiz! (Butaca, 2 pesetas, entresuelo, 0,75). 10.45. «El tío catorce», éxito de risa (Butaca, 3 pesetas, entresuelo, una).

PARQUE CINEMA EUROPA. — (Metro Alvarado). A las seis cuarenta y cinco (salón) y a las diez cuarenta y cinco (recreo de verano). «El nuevo administrador» y «El séptimo cielo», por Janey Gaynor y Charles Farrell. La terraza de temperatura más deliciosa de Madrid. Gran éxito de la orquesta «Los Valeros».

CINE PARDIÑAS.—Lunes popular. Butaca, 0,75. A las seis cuarenta y cinco y a las diez cuarenta y cinco. Actualidad. «Brazos vacíos», «Ladrón de amor» (cantada y hablada en español, por José Meca, preciosos bailarines).

TEATRO CHUECA. «El único teatro de verano? CHUECA!» Exitoso, definitivo, inenarrable. LA LOCA JUVENTUD. Compania MAESTRO GUERRERO. Butacas: 2,50.

Esta tarde CAMPANELA y LA VERBENA DE LA PALOMA. Butacas 1,50.

PALACIO DE LA PRENSA. — (Butaca, 1,50). A las seis y media y a las diez cuarenta y cinco. «Sous les toits de Paris» y otras.

MONUMENTAL CINEMA.— (Butaca, 0,75). A las seis y media y a las diez cuarenta y cinco. «Fiel a la Marina» (por Clara Bow) y otras.

ENNOVA. — (Butaca, una peseta). A las seis y media y a las diez cuarenta y cinco. «Misterios de Africa» y otras.

CINE DE LA OPERA.—(Butaca, una peseta). A las seis y media y a las diez cuarenta y cinco. «El coligial» (por Pamplinas), y otras.

CINE RIALTO (Tel. 91.000). A las seis y media y a las diez y media (temporada de verano; butaca, dos pesetas; principal, una). Revista sonora Paramount, «Música a la carta» (dibujos sonoros), «Galas de la Paramount».

PLEYEL CINEMA.—(Mayor, 6 y 8. Tel. 95.474).—A las siete y a las once menos cuarto, estreno, «De periodista a millonario» (por William Haines) y otras.

LOS NAUFRAGOS DEL "ITALIA"

Según un explorador americano aun no debe perderse la esperanza.

Nueva York 5.—El sabio explorador polar americano doctor Anton Wial ha dirigido un comunicado al Instituto Aeroártico de Mosú diciendo que después de haber consultado detalladamente sus archivos sobre expedición, nes polares, ha venido a recordar que antes de la salida del malogrado explorador noruego Roald Amundsen para acudir en auxilio de los naufragos del dirigible «Italia», le invitó para tomar parte en la expedición, con testándole el profesor Wial que le era imposible aceptar la invitación; pero que podía facilitar algunos datos de interés, entre ellos, comunicarle que en la isla Rodolfo, situada dentro del círculo polar Artico, hallaría en caso de necesidad abundante provision de armas, viveres y diversos objetos de primera necesidad.

Afirma Wial que hasta tanto no se haya explorado dicha isla no se puede afirmar que hayan perecido los héroicos tripulantes del «Latham 46» y aconseja que el rompedor soviético «Malyghin», que actualmente realiza un viaje por el Artico, visite la isla Rodolfo.—Atlante.

LOS ENGENDEDORES AUTOMATICOS

La «Gaceta» publica la siguiente orden:

«El Sr. Vista la instancia formulada por varios expedientes de encendedores automáticos, solicitando se den facilidades para el cambio de los sellos acreditativos del impuesto que grava dichos aparatos, y examina el modelo remitido al efecto por la Fábrica de Moneda y Timbre, el cual reúne las condiciones necesarias al objeto a que se destina.

Este ministerio, conformándose con el propuesto por esa Direccion general, se ha servido aprobar el modelo de marca acreditativa del pago del impuesto que grava los encendedores, remitido por la Fábrica de Moneda y Timbre, disponiendo, al propio tiempo, que los vendedores y poseedores de

los mencionados aparatos puedan presentarlos en la indicada Fábrica, durante el plazo de dos meses, contados desde el día siguiente al de la publicación de esta orden en la «Gaceta de Madrid», a fin de que por la citada Fábrica se proceda al cambio de los sellos incorporados actualmente a los referidos encendedores por las nuevas, de que se acaba de hacer mérito, y siendo todos los gastos que por dichas operaciones se originen de cuenta de los interesados.

Para llevar a cabo lo dispuesto en el párrafo anterior, los que pretendan el canje presentarán los encendedores que posean en la Fábrica de Moneda y Timbre, con relación detallada por duplicado, expresiva del número y clase de aquellos aparatos. La indicada Fábrica, después de comprobar dichas relaciones, devolverá al presentador uno de los ejemplares, con el sello del establecimiento, cuyo ejemplar le servirá de resguardo para recoger aquellos el día que se le señale, después de fijadas las nuevas marcas y de abonar cinco céntimos de peseta por cada aparato.»

SUCESOS DE AYER

Un robo. En la calle Mayor, 75, pral, domicilio de don José López de Pablo, y violentando la puerta de entrada, se cometió un robo consistente en metálico y efectos por valor de unas 1.000 pesetas.

Sustracción de dos carteras. Luis Agustina Fernández, de cincuenta y dos años, habitante en la calle de Francos Rodríguez, 8, denunció que en un tranvía de la línea de Cuatro Vientos le sustrajeron la cartera, conteniendo documentos.

Ricardo Cabezas Tejedor, domiciliado en Embajadores, 76, denunció que viajando en un tranvía disco 8 le sustrajeron la cartera, conteniendo 700 pesetas y documentos.

En el bar sito en la calle de Bailén, 35, han sustraído a Nicolás Borri García un bolsillo, conteniendo 60 pesetas. Se ignoran quienes sean los autores.

Sustracción de prendas. Roberto Mur Gil que vive en Alcantara, 26, denunció que de su domicilio le sustrajeron prendas valoradas en 300 pesetas.

DETALLES DEL COMBATE UZGUDUN-MAX BAER

Reo.—Se ha celebrado el anunciado combate de boxeo entre el púgil español Paulino Uzgodun y el californiano Max Baer. Los boxeadores resistieron los veinte rounds propuestos, que ha actuado asimismo de árbitro, y la lucha ha terminado con el triunfo por puntos de Paulino, de cediendo los jueces a su favor por la agresividad y la superioridad de que ha dado manifestadas pruebas el púgil vasco en el último round.

El combate ha asistido una enorme muchedumbre, calculándose los ingresos en cerca de cien mil dólares.

Verificado el pesaje, el boxeador vasco arrojó 195 libras por 262 su contrincante Max Baer.

Cor un valor terrorífico dió comienzo el encuentro, bajo el arbitraje de Dempsey.

En los dos primeros rounds ambos boxeadores lucharon con gran cautela, logrando Paulino con sus fuertes golpes a la cara hacer sangrar a Baer por la nariz, en el tercer round sin embargo, Baer no dejó de mostrarse agresivo.

En el cuarto y quinto rounds los dos boxeadores se golpearon durísimamente.

En el sexto round, Paulino obligó a su contrincante a concentrarse en el cuerpo a cuerpo, produciéndole evidente cansancio.

En el séptimo round, Max Baer se mostró cansado; pero se recuperó en el octavo, asestando violentos golpes a Paulino, que en el noveno round sangraba copiosamente por la boca.

En el décimo round, Paulino logró colocar un uppercut, que hizo sangrar al californiano por la nariz.

En el round décimo primero, ambos pugiles se cruzaron violentos directos, sangrando ambos por boca y nariz. En el duodécimo round, la lucha transcurrió sin energía por ambas partes, y en el decimotercero, el californiano Max Baer recurrió a una táctica bastante sucia.

En el round decimocuarto el español logró hacer tambalearse al californiano, alcanzándole en la mandíbula derecha. Paulino siguió mostrándose agresivo en el decimocinco round, y en el decimosexto, ambos se golpearon duramente, agarrándose con frecuencia. En los rounds decimoséptimo y decimooctavo, el encuentro se desarrolló a un frao rapidísimo, metiéndose los directos enérgicos por ambas partes.

Los dos boxeadores continuaron atacándose con igual dureza en el round decimonoveno, y al llegar al último round, Paulino emprendió una violenta ofensiva, castigando duramente el cuerpo de Baer. Esta agresividad manifestada en el último round es lo que le ha valido al púgil español el triunfo.

RADIOTELEFONIA

UNION RADIO EAJ 7.—424 m. Programa para hoy

14.30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias, Boletín meteorológico. «Verónicas y faroles», «Danubio azul», «Andante cantabile», «Impresiones de Italia», «Rapsodia noruega».

19.30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Cotizaciones de mercancías de las principales Bolsas extranjeras. «El Camping en canoa», por don Julián López Yarto. Música de baile.

22.03: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Concierto coral «Recital de piano. Canto flamenco por el Niño de Almazán, acompañando a la guitarra por Dámaso Martín».

Talleres «Gama», Duque de Alba, 4

EN BARCELONA. Seis de Alipio Pérez Tabernero para José Pastor, Jaime Noaín y Alfredo Corrochano.

Con entrada superior se celebró la anunciada novillada, con ganado de Alipio Pérez Tabernero, que fué bravo y con poder, pero nada fácil para los toreros.

José Pastor toreó con el capote a su primero, siendo aplaudido. Con la muleta realizó una faena volutariosa, luciendo en algunos muletazos, y más bien. (Palmas). En el cuarto, después de una faena movida, mató de varios pinchazos, después de recibir un aviso. (Pitos).

Jaime Noaín confirmó el gran éxito logrado en su anterior actuación. Toreó superiormente con el capote a sus dos toros, escuchando grandes ovaciones. Con la muleta realizó dos faenas enormes, escuchando ovaciones y música en los dos, y mató superiormente. En su primero fué ovacionado, y en el quinto cortó las orejas y el rabo del de Alipio.

Corrochano, a quien correspondió en primer lugar un novillo muy difícil, consiguió dominarle con la muleta, pero a la hora de matar estuvo pesado, siendo avisado. En el último toro muy bien con el capote y con la muleta, y estuvo bien matando, siendo aplaudido.

EN ALCOY. Novillos del duque de Palmella para Eufanio Bulnes, Aledo y Luis Morales.

Con una entrada superior se celebró la novillada suspendida dos veces a causa del mal tiempo.

Los novillos portugueses, bravos y con poder.

Eufanio Bulnes, bien toreando, hábil con la muleta y regular matando.

Aledo toreó a sus dos toros con el capote superiormente, por lo que se le ovacionó. Con la muleta hizo en su primero una faena valiente, con ayudados por bajo y algunos de pecho y de la firma, que se ovacionaron. Mató a sus dos enemigos de sendas estocadas. (Ovaciones, vueltas y petición de oreja).

Luis Morales tuvo una gran tarde. Con el capote hizo gala de su gran estilo, al veronear a sus dos novillos, a los que banderilleó entre grandes ovaciones. Con la muleta hizo en su primero una faena grande, por lo valiente y artística, que fué premiada con aplausos y música. Mató de una soberana estocada, por lo que cortó las dos orejas y el rabo y dió la vuelta al ruedo. En el quinto hizo una faena muy valiente, para una gran estocada. (Ovación y vuelta).

Este toro se le brindó a la empresa, que le ha contratado para una segunda actuación.

EN CADIZ. Novillos de Ramón Orteaga, para Cámara, Carnicerito de Méjico y Refubina.

Con la plaza llena se celebró la novillada, corriéndose reses de Ramón Orteaga, que fueron buenas.

Cámara, valiente toreando con el capote a sus dos toros y bien banderilleando. Con la muleta se destacó en la faena de su segundo toro, al que mató bien y lo que le valió la oreja.

Carnicerito de Méjico tuvo una gran tarde. En su primero toreó por verónicas con su estilo emocionante, escuchando una prolongada ovación. A este novillo le puso cuatro pares de banderillas, sufriendo una aparatosa cogida. Sin ingresar en la enfermería continuó toreando, haciendo con la muleta una gran faena por naturales y de pecho, que coronó con un soberbio volapié. (Ovación, vuelta, las dos orejas y el rabo).

Carnicerito ingresó en la enfermería, donde fué curado de un puntazo leve en la región glútea.

En el quinto, superior toreando con el capote. También banderilleó entre ovaciones. Con la muleta hizo una faena muy valiente, para matar de una estocada. (Ovación y vuelta).

Refubina toreó por verónicas con gran estilo. (Ovación). Con la muleta hizo dos faenas verdaderamente, que se premiaron con ovaciones y música, y mató superiormente a sus dos novillos. Fué ovacionado, dió la vuelta al ruedo, y hubo petición de oreja y salida triunfal en hombros de sus paisanos.

EN VALENCIA. Llapisera y la banda de El Empastre.

La repatriación de la inimitable «troupe» Llapisera con su famosísima banda cómico-taurina El Empastre ha llevado a la plaza extraordinaria concurrencia.

Los masos de la risa As Charlot, el Bombero Torero y Laurelito lidiaron un becerro, que mató el segundo de los mencionados artistas, produciendo la hilaridad de las gentes y arrancando ruidosas palmadas.

Después asnechó dos becerros de la misma procedencia el joven y valiente diestro Salerito, haciéndose también aplaudir.

Pero el éxito grande fué, como siempre, para la auténtica y popular banda El Empastre, que ejecutó un nuevo repertorio musical y dió a conocer nuevos y originales trucos, con los que el publico no cesó de reír en toda la tarde, ovacionando frenéticamente a los artistas y haciéndoles dar la vuelta al ruedo entre aclamaciones. Con unión de su director, el inimitable Llapisera.

EN VICH. Novillos de Carreros, para Niño de la Brecha, Fernando Domínguez y Pepito Brageil.

Los novillos de Carreros bien presentados y buenos.

Niño de la Brecha, que por el perance que sufrió su compañero hubo de matar tres, estuvo muy voluntarioso toreando con el capote. Con la muleta se lució en uno y estuvo regular en dos, matando bien.

Domínguez, bien en su primero. Al entrar a matar fué cogido, sufriendo un puntazo leve.

Pepito Brageil, superior toreando con capa y muleta, y bien matando. Cortó una oreja.

EN BEZIERS. Ocho toros de la viuda de Soler para Cañero, Posada, Pedrucho y Solórzano.

COGIDA DE SOLORZANO. Los toros de la viuda de Soler cumplieron en general.

na magistral, amenizándola la música y coronándola con una gran estocada. (Nueva y prolongada ovación, oreja y vuelta al ruedo.) A su segundo, un toro manso, le sacó todo el partido posible con el trapo rojo, rematando algunos pases de rodillas, y lo despachó con brevedad. (Ovación y vuelta al ruedo.) El éxito culminó en el que mató sustituyendo a Solórzano, pues, además de ejecutar una faena de muleta maravillosa, con pases de todas las marcas, a los acordes de la música, dió un gran volapié de efecto fulminante. (Ovación delirante, dos orejas y dos vueltas al ruedo.)

Pedrucho estuvo valiente toreando y decidido al matar, siendo aplaudido.

Solórzano toreó por verónicas a su primer toro admirablemente, arrancando frenéticas ovaciones, que se repitieron al poner tres pares de banderillas con insuperable estilo y elegancia. Inició la faena de muleta con un pase ayudado por alto, estatuario y emocionante, al que siguieron otros naturales y de pecho, sonando la música en honor del mejicano. Una gran estocada coronó la magna labor de éste, y otra vez estalló la ovación, con vuelta al ruedo y concesión de oreja.

No pudo matar el último toro, por que al torar fué empitonado, sufriendo una cornada con desgarro en la mano izquierda. Después de curado en la enfermería, salió Solórzano para Madrid, adonde llegará hoy lunes en avión para someterse a tratamiento del doctor Segovia en el Sanatorio de Toros.

Posada salió en hombros hasta el hotel.

EN LISBOA. Debut triunfal de «Los de Aragón».

La presentación de la banda cómico-filarmonico-taurina «Los de Aragón» ha constituido un acontecimiento artístico.

Actuaron en primer lugar los toreros Rufos Charlot-Piomo, Lavisera y su Botones, empleando en la lidia graciosos y originales trucos, que fueron muy celebrados.

Después, y ello fué realmente el «clou» del espectáculo, desfiló la agrupación típicamente española «Los de Aragón», a los acordes de un bonito pasacalle, y dió un gran concierto musical, interpretando escogidas composiciones con tanta maestría y comicidad que hicieron desternillar de risa a la concurrencia, lo mismo que en la lidia de un becerro.

Las ovaciones, ruidosas y merecidas, se repitieron luego en honor de la popular cantadora de jotas María Asensio, que dió a conocer diversas coplas, inspiradas e intencionadas.

La intervención de otros artistas portugueses puso fin a la brillante fiesta, que hubo de repetirse por la noche con el mismo programa, y no menor éxito, ampliándose el contrato de «Los de Aragón» para el jueves próximo.

EN SAN SEBASTIAN. Un festival taurino.

Organizado por el Club Taurino se ha celebrado un festival en la plaza de toros, a beneficio de los Comedores de Caridad, lidiándose seis novillos de don Germán Gamazo.

Actuaron generosamente los matadores Paco Céster, Niño de Haro, Maravilla, García Encinas, García Romero, y Angelito, haciéndose aplaudir a ratos y cortando una oreja cada uno de los dos primeros.

EN FUENTESAUCA. Novillos de Machaquito para Madrid.

Durante los días 4 y 5 se celebraron las novilladas de feria, corriéndose ganado de Machaquito, que cumplió.

Madridiense, único matador en las dos tardes, tuvo un gran éxito, cortando orejas y siendo sacado en hombros.

LA RAZA JAPONESA JUZGADA POR UNO DE SUS SABIOS

Tokio 5.—El sabio japonés Hayashi, profesor de la Universidad de Shiu Chiu, hace unas interesantes realineaciones sobre los estudios realizados por él durante veinte años a fin de identificar los defectos y buenas cualidades de la raza japonesa.

Creo—ha dicho—que, contra la opinión general, los japoneses no tienen ningún defecto físico racial que les tenga remedio, y que nuestra baja estatura es debida únicamente a la costumbre milenaria de arrodillarse con excesiva frecuencia. Por este motivo las piernas de los japoneses no se desahallan todo lo debido.

En cuanto a nuestra proverbial melocía, ha podido comprobar que se reduce únicamente a causa de lo complicado de la escritura, pudiendo afirmar que el día en que todos los japoneses usemos un carácter los caracteres «o-e-i-n-a-e» desaparecerán muchos millones de gafas en el Imperio japonés.

En cambio tiene nuestra raza cualidades inmejorables en lo que a la perfección del oído se refiere. Es raro que algún espectador japonés se quede sin oír las frases del cine sonoro. Esta cualidad sensitiva se pone de manifiesto especialmente en las netas agudas.

Creo el profesor Hayashi que el día en que se corrijan los defectos apuntados, la raza japonesa será indubitablemente la más perfecta del globo, moral y físicamente.—Atlante.

UNA CONFERENCIA DEL DOCTOR CODINA

Acercas de «Las casas tuberculosas» el doctor Codina dió en el Dispensario Antituberculoso Municipal de la calle del General Pardiñas, una notable conferencia.

Comentó la cifra de mortalidad por tuberculosis en Madrid, donde anualmente fallecen dos mil novecientos; en toda España, cuarenta mil, y entre niños y adultos, setenta y tres mil.

Espectáculos para hoy lunes

TEATRO ALCAZAR.—A las siete (popular). Presentación de la primera actriz Josefina Tapias, «Mi casa es un infierno». A las once (popular), «Un momento», de Felipe Sassone.

FUENCARRAL.—(Compañía Lino Rodríguez). A las seis cuarenta y cinco y a las diez cuarenta y cinco. «Las lloronas» (Butacas, las mejores, tarde, 2 pesetas; noche, 3 pesetas).

TEATRO CIRCO DE PRICE.—Teatro de verano. (Compañía Fugeno Casals). Hoy lunes, a las seis cuarenta y cinco y cinco (doble). «Agua azucarillos y aguardiente» y Gutiérrez. A las diez cuarenta y cinco.

CINE MADRID. 6,30 y 10,30. Comienzo de la GRAN SEMANA PARAMOUNT. Programa: PIES AYUDADM. (cómica), FARSA PARISIEN (Adolph Menjou y Katherin Carver), LA REDADA (George Bancroft-Evelyn Brent y William Powell). Butaca: 0,60.

co (doble), «La manta zamorana» y «Gutiérrez».

ROYALTY.—A las seis cuarenta y cinco, y a las diez y cuarenta y cinco. «Un estómago de hierro» (cómica), «La escuadrilla del corral» (dibujos sonoros), Noticiario sonoro Fox, «Orquídeas salvajes» (film sonoro, por Greta Garbo). Butaca, 0,75 y 1,00 peseta.

PALACIO DE LA MUSICA.—Empresa Sage. Tel. 16.209.—A las seis y media y a las diez y media, «Desamparados». Butaca, desde una peseta.

CINEMA GOYA.—(Empresa Sage).—A las diez y media (jardín), «Viva el amor» y «El circo trágico».

CINE SAN MIGUEL.—A las seis

cuarenta y cinco (salón) y a las diez cuarenta y cinco (terrazza). «Caras parecidas» (Layla Hiams), «Nuevos ricos caprichosos» (film sonoro, por Irene Rich). Butaca, una peseta.

AVENIDA.—(Empresa Sage, Teléfono 17.571). Temporada de verano. Cambio diario de programa. A las seis y media y a las diez y media. «La Bodega» (Conchita Piquer y Valentín Parera). Butaca, desde 0,75.

CINE DEL CALLAO.—A las seis cuarenta y cinco y a las diez y media (sonoro, salón) Butaca 1,50. «Ronda Nocturna» (Chester Morris). «El malón» (film sonoro, por Edmund Lowe y Dolores del Río). A las diez cuarenta y cinco (terrazza), el mismo programa. Butaca, 2 pesetas.

CINE SAN CARLOS.—(Atocha, 157. Tel. 72.827). La mejor instalación sonora sistema Western Electric. Sistema de refrigeración por acondicionamiento de aire, 18 grados de temperatura. Hoy a las seis cuarenta y cinco y a las diez cuarenta y cinco, «La proclamación de la República», «La paloma» (dibujos sonoros Paramount en español).

CINEMA ARGUELLES. (Empresa Sage, Tel. 33.579).